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Н А С ТУП И Л И  теплые дни. Дел 
невпроворот не только у зем

ледельцев, которые с огромным 
нетерпением ждали сигнала для 
выхода в поле, но и у  всех, у  кого 
рабочий цех — открытое небо.

Не меньше хлеборобов раду
ются погожим дням строители. 
Подсохли дороги, значительно 
расширился фронт работ, веселее 
идут дела на кладке и отделке 
зданий, прокладке коммуникаций. 
Умело использовать это самое 
благоприятное для строительства 
время — важнейший долг всех 
тех, кто занят возведением про
мышленных корпусов, жилья, 
школ, детских учреждений и дру
гих объектов.

Но везде ли умело используют 
это дорогое время?

В последние недели 
дела на многих строй
ках несколько оживи
лись. Однако взятые 
темпы не обеспечива
ют успешного выпол
нения задач, стоящих 
перед строителями об
ласти в шестом году 
семилетки.

Особенно большую 
тревогу вызывают низ
кие темпы ввода в 
строй жилых домов.
Многие годы подряд 
строители не выполни- 1 
ют не только своих обязательств, но 
и государственных планов. Из-за 
их неорганизованности трудящиеся 
Томска и области в годы семилет
ки  недополучили десятки тысяч 
квадратных метров жилья. Факты 
свидетельствуют, что и в этом го
ду строители очень медленно пе
рестраивают свою работу.

В этом году только за «чет го
сударственных капитальных вло
жений в нашей области должно 
войти в строй жилых домов общей 
площадью 121.400 квадратных 
метров, а за четыре месяца сдано 
лишь 12.849 метров. Это меньше, 
чем было сдано за это же время 
прошлого года.

Очень медленно возводятся ж и
лые дома в Томске. Здесь темпы 
сдачи жилья даже ниже средних 
по области. За четыре месяца 
введено в строй лишь 5.229 мет
ров — почти вдвое меньше, чем 
за это же время прошлого года. А  
ведь строителям областного цент
ра в этом году запланировано 
сдать более 60 тысяч квадратных 
метров жилья.

В чем дело? Почему томские 
строители не улучшают, а даже 
ухудшают свои показатели? Ведь 
условия их труда с каждым годом 
улучшаются: расширяются мощ
ности стройиндустрии, стройки 
пополняются новой техникой, ра
стет квалификация рабочих.

Сказывается старая беда: 
неумение четко организовать все 
звенья единого технологического 
процесса, неразбериха в планиро
вании, отсутствие четкого взаимо
действия между строителями и за
казчиками.

В прошлые годы руководители 
строительных организаций очень 

часто кивали на работников тре
ста «Стройдеталь»: они, де-мол, по
ставляют некомплектную, а часто 
и недоброкачественную продук
цию. В этом году все предприятия 
сіройиндустрии непосредственно 
подчинены строительному тресту 
«Томскстрой». А  жалобы со стро
ек идут прежние. Из-за нечеткой 
поставки Конструкций многие 
бригады простаивают. М онтажни
ки  третьего участка СУ-11, напри
мер, могут монтировать 60-квар
тирный дом за 30 дней, а из-за 
того, что на площадку несвоевре
менно доставляются некоторые 
сборные конструкции, часто очень 
мелкие, монтируют по 5 0 — 60 
дней. И такое положение не толь
ко у  монтажников. Что же меша
ет управляющему тов. Борисову, 
главному инженеру тов. Ж илкину 
и другим руководителям треста 
«Томскстрой» как следует органи
зовать работу подчиненных им це
хов железобетонных конструкций?

Рейды, проведенные рабочими 
корреспондентами, народными 
контролерами, бригадами «Ком
сомольского прожектора», показы
вают, что на многих стройках ра
бочий день начинается неоргани
зованно, много времени теряется 
из-за нераспорядительности ма

стеров и прорабов, из-за плохой 
организации работы службы снаб
жения.

Подобные недостатки имеют ме
сто. не только в Томске, но и на 
многих стройках области-

Очень медленно, например, раз
ворачиваются строители жилья в 
Каргасокском и Тегульдетском 
районах, в Молчановской и Аси- 
новской промышленных зонах, в 
Колпашеве и других районах об
ласти. Трудящиеся Молчановской 
зоны и Каргасокского района, на
пример, должны получить в этом 
году более 12 тысяч квадратных 
метров жилья, а практически не 
получили ничего. Когда же карга- 
сокские и молчановские строите
ли думают выполнять свои обяза
тельства перед тружениками се

Строительству 
Ж  И Л Ь Я  —

боевые темпы
верных районов?

Большой объем жилищного 
строительства нынче на селе. Со
ветское государство щедро выде
ляет средства на улучшение быта 
тружеников колхозных и совхоз
ных полей. Только трест «Томск- 
сельстрой» должен ввести 11 ты
сяч квадратных метров жилья. Но 
средства на строительство жилья 
используются плохо.

На сельских стройках царит ку 
старщина, очень много неоргани
зованности, слабо внедряются ин
дустриальные методы, передовой 
опыт.

А  ведь томсксельстроевцам есть 
у  кого учиться. Шесть членов 
бригады Г. Белька, например, бы
стро сложили два восьмиквартир
ных дома из золоблоков. Но круп
ноблочное строительство и дру
гие индустриальные методы очень 
медленно пробивают дорогу на 
сельские стройки.

Недавно в нашей газете опуб
ликовано открытое письмо брига
ды монтажников Александра 
Бутько из СУ-11 треста «Томск
строй».

М онтажники обязуются в пер
вом полугодии закончить монтаж 
трех 60-квартирных крупнопа
нельных домов, повысить произво
дительность труда, улучшить ка
чество, бережно расходовать' стро
ительные материалы. Они призы
вают всех строителей области 
развернуть боевое соревнование 
за досрочное выполнение полуго
дового плана.

Патриотическая инициатива 
монтажников имеет большое зна
чение. Нельзя терять ни минуты 
самого благоприятного для строи
тельства времени— в этом смысл

их призыва. Руководители строек, 
партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации должны по
заботиться о том, чтобы этот при
зыв нашел отклик в каждой 
бригаде, на каждом участке, 
каждом управлении.

Нельзя забывать при этом 
другой важнейшей стороны дея
тельности строителей — качестве. 
Тот, кто думает лишь одними вы
сокими темпами поправить дело, 
тот глубоко ошибается. А  ведь у 
нас еще немало любителей как-ни 
будь спихнуть дом жильцам, а 
там — хоть трава не расти. Имен 
но так частенько поступают мно
гие мастера и прорабы СУ-13 и 
некоторых других управлений. 
Темпы плюс отличное качество, 
плюс экономичность — только та

кой девиз устроит тру 
дящихся нашей обла 
сти, только под этим 
лозунгом должна ид
ти борьба за досроч
ное выполнение полу 
годового плана.

Призыв монтажни
ков обращен не только 
к  строителям, но г 
тем, кто должен 
мочь им в выполнении 
важнейшей задачи: ра
ботникам стройинду- 

' стрии, деревообраба
тывающих предприятий, субпод
рядчикам, автотранспортникам.

В важнейшем деле строительст
ва жилья не может быть равно
душных. Все сборные железобе
тонные конструкции, все столяр
ные изделия должны быть отлич
ного качества и вовремя, в пол
ном комплекте доставляться на 
стройки. Все сантехнические и 
другие монтажные работы долж
ны четко и доброкачественно вы
полняться в установленные сме
щенными графиками сроки. Толь
ко при четком взаимодействии 
всех звеньев строительного потока 
возможны высокий ритм, отлич
ное качество, низкая стоимость ра
бот.

Больше заботы о стройках дол
жны проявить и заказчики. Каж 
дую пусковую стройку первого по
лугодия необходимо снабдить всей 
недостающей документацией, всем 
оборудованием и материалами. 
Там, где это нужно, руководители 
предприятий и учреждений, для 
которых строится жилье, должны 
выделить в помощь строителям ра
бочих.

До конца первого полугодия ос
талось мало времени. Необходимы 
большая организаторская работа 
на каждой стройке, умелая орга
низация дела во всех звеньях 
строительного потока.

Товарищи строители, субпод
рядчики, работники стройиндуст
рии, автотранспортники! Трудя
щиеся области ждут от вас удар
ной работы. По-боевому развернем 
соревнование за досрочное выпол
нение полугодового плана сдачи 
жилья, украсим наши города, по
селки и села новыми добротными 
жилищами!

и д е т ! Внимание-качеству!
Разворот, да не т о т ПО СЛЕДАМ 

НАШИХ
ВЫСТУПЛЕНИИ

корреспон- 
полях за- 

в нашей га-

В Т о м ск о м  го р к о м е  К П С С

Об инициативе бригады монтажников
А. Бутько из треста «Томскстрой»

Бригада монтажников Александра Бутько из строительного управ
ления №  11 треста «Томскстрой» обратилась через газету «Красное 
знамя» с открытым письмом ко всем строителям жилья, детских уч
реждений, школ области с призывом развернуть соревнование за 
досрочное выполнение полугодового плана.

Коллектив этой бригады, организовав монтажные работы в три 
смены, взял обязательства выполнять сменные задания не ниже 120 
процентов и в мае— июне закончить монтаж трех 60-іквартирных домов 
из крупных панелей. Монтажники решили работать с наибольшей от
дачей сил, экономно расходовать строительные материалы, добиться 
высокого качества строительно-монтажных работ, перейти на бригад
ный хозяйственный расчет.

Бюро горкома КПСС одобрило инициативу бригады А. Бутько, обя
зало Кировский и Ленинский райкомы КПСС, партком треста «Томск
строй», партийные и комсомольские организации, хозяйственных ру
ководителей строек и предприятий стройиндустрии, автотранспорта 
провести широкое обсуждение открытого письма бригады А. Бутько, 
развернуть массовое соревнование за досрочное выполнение плана 
первого и второго полугодия 1964 года по строительству жилья, куль
турно-бытовых, коммунальных и промышленных объектов. Особое 
внимание при этом должно быть уделено повышению качества строи
тельно-монтажных работ, культуры производства и улучшению орга
низации труда на стройках города.

Д Н Е В Н И К  Р И Т М И Ч Н О С Т И
Как же справились 

с выполнением двадца
тидневной программы 
по выпуску главней
ших видов изделий 
промышленные пред
приятия нашей обла
сти? Во второй декаде 
мая, так же как и в 
первой, успешно спра
вились с заданием кол
лективы заводов элек
тролампового, режу
щих инструментов и 
спичечной фабрики 
«Сибирь». Эти пред
приятия перевыпол
нили двадцатидневное 
задание и дали сверх 
плана 75 тысяч элѳк- 
трооовет и т е л ь н ы х 

ламп, на 50 тысяч руб
лей режущего инст
румента и шестьсот 
ящиков спичек.

Перевыполнен план 
двадцати дней мая по 
производству резино
вой обуви, масла, ма

хорки, макаронных и 
кондитерских изделий, 
дрожжей, вентилято
ров и электросверл ко
лонковых.

Во второй декаде 
мая промышленные 
предприятия области 
несколько улучшили 
свою работу по срав
нению с первой дека
дой. По многим изде
лиям, например, по 
электромоторам до 
100 киловатт, маномет
рам, роликовым клю
чам, шерстяным тка
ням, цельномолочной 
продукции, предприя
тия значительно со
кратили разрыв во 
второй декаде и близ
ки к  выполнению двад
цатидневного задания.

Вместе с тем, в це
лом промышленные 
предприятия области 
не справились с выпол
нением плана двадца

ти дней мая, не ликви
дировали отставания 
первой декады.

Ненормальным яв
ляется и то, что неко
торые руководители 
предприятий для вы
полнения месячного 
плана в конце третьей 
декады каждого меся
ца допускают сверх
урочные работы, вы
зывающие перерасход 
фондов заработной 
платы. Тем самым 
создаются предпосыл
ки, для срыва за
даний первой декады. 
Такая порочная. прак
тика на ряде пред
приятий повторяется 
систематически из ме
сяца в месяц.

За двадцать дней 
мая промышленностью 
области недодано на
родному хозяйству 
1.262 элѳктро.мотора 
до 100 киловатт, 100

крановых электродви
гателей, 623 электро
двигателя малой мощ
ности, 3.900 маномет
ров, 30 тонн обмоточ
ного провода, 460 ки
лометров осветительно
го шнура, 880 отбой
ных молотков, 65 тонн 
колбасных изделий, 
159 тонн цельномо
лочной продукции, око
ло 40 тысяч кубиче
ских метров пиломате
риалов, свыше миллио
на карандашей и мно
го другой продукции.

Для более ритмич
ной работы' предприя
тий во всех декадах 
месяца необходимо 

улучшить внутризавод
ское планирование и 
учет. Необходимо энер
гичнее внедрять опыт 
новочеркасцев, совер
шенствовать внутриза
водское производствен
ное планирование.

Весенняя страда в колхозах Зы
рянского производственного уп
равления началась неорганизован
но. На полях простаивало много 
тракторов, особенно в ночное вре
мя. Это отмечалось і 
денции «Ночью на 
тишье», напечатанной 
зете 19 мая.

Но критика, видимо, не дошла 
до руководителей парткома и про
изводственного управления. Мы 
еще раз побывали в ночное время 
на зырянских полях и увидели, 
что в это время суток во многих 
хозяйствах чуть ли не половина 
сеялок не используется по 4 — 5 
часов.

У  зырянцев 144 зерновых сеял
ки. Каждой из них можно засевать 
в сутки, как минимум. 25 гекта
ров. Значит, ежедневный прирост 
на севе должен составлять при
мерно 3.600 гектаров. А  засевает
ся по 1.800 — 2 800 гектаров. Что 
же мешает зырянцам? Прежде 
всего — нежелание руководите
лей многих хозяйств по-настояще
му организовать работу посевных 
агрегатов в ночную смену.

В 9 часов вечера мы приехали 
на поля сельхозартели имени Жда
нова. Неподалеку от полевого ста
на второй бригады стоял трактор 
с тремя сеялками. Шофер В. Ру
мянцев с помощью специального 
приспособления, установленного в 
грузовике, загружал в них семена 
пшеницы.

— Как идет работа? — спраши
ваем у тракториста А . Михеенко.

— Сейчас бы только сеять круг
лые сутки, — ответил он. — По
года отличная, земля обработана 
на совесть. Но часа через три аг
регат придется останавливать — 
некому сменить сеяльщиков.

Председатель сельхозартели 
П. Романенко подтвердил:

— Правильно сказал тракто
рист: некого ставить ночью на се
ялки.

А  вот помощник бригадира вто
рой бригады С. Красников, когда 
мы завели с ним разговор на эту 
тему, сообщил совсем другое.

— Найти людей можно, — ска
зал он. — Да мы еще не думали 
об этом.

Он назвал фамилии нескольких 
человек, которые могли бы пора
ботать сеяльщиками.

П. Романенко согласился с ним:
— Да, верно. Поговори с людь

ми.
А  разве нельзя было решить 

этот вопрос раньше?
На день раньше бросишь в зем

лю зерно, оно на неделю раньше 
созреет. Под зернобобовые жда- 
новцы отвели 1.518 гектаров. Про
стой расчет показывает: чтобы за
вершить сев этих культур к  1- ию
ня, надо засевать за сутки по 200 
гектаров. Имеющейся в хозяйстве 
посевной техникой при хорошей 
организации труда это сделать не
трудно. Но ждановцы засевают в 
сутки только по 100 гектаров-

Не лучше проходит посевная 
страда и в колхозе имени В. Кин
гисеппа. Чуть ли не полночи езди
ли мы по полям этого хозяйства, 
надеясь увидеть хотя бы один по
севной агрегат, но вернулись в се
ло ни с чем. Колхозники сельхоз
артели имени В. Кингисеппа поле
вые работы начали позже своих 
соседей. Только 20 мая тракто
рист Р. Глюк и сеяльщик Г. Пам- 
берг собрались выехать в поле на 
«Беларусе» сеять горох. Но весь 
день простояли на центральной 
усадьбе. На эту работу можно бы
ло поставить ДТ-54. В колхозе их 
4- Два из них заняты на вспашке,

два — на бороновании. Но ни 
председатель колхоза Р. Лехмус, 
ни бригадир тракторной бригады 
Э. Крузе такого указания не да
ли.

В колхозе подготовлено к  севу 
больше 200 гектаров земли и ни 
одного не засеяно. Руководители 
хозяйства рассчитывают вначале 
земли наготовить, а затем вклю
чить в работу все сеялки. А  сро
ки уходят.

В бригаде №  2 колхоза имени 
Ленина 20 мая по этой причине 
было посеяно только 60 гектаров 
зерновых, хотя колхозники могли 
засеять пятью имеющимися сеял
ками все 150 гектаров.

В бригаде четыре лущильника- 
За смену ими можно обрабаты
вать по 120 гектаров земли. Но 
колхозники не укладываются в 
эту норму. Почему? Пересмена в 
бригаде длится по 2 — 2,5 часа. 
Тракторы заправляют не в бороз
де, а на полевом стане. Некоторые 
механизаторы опаздывают на сме
ну.

Председатель колхоза имени 
Ленина Г. Калинин и агроном 
А. Дериглазов мало интересуются 
тем, как организован сев в брига
де №  2. За последние три дня ни 
один из них здесь не побывал.

...Около полевого стана первой 
бригады Дубровского отделения 
колхоза имени Фрунзе стоят 4 
трактора ДТ-54 и «Беларусь». 
Идет пересмена. Началась она в 
семь часов вечера, а сейчас уже 
полдесятого. А  во второй трактор
ной бригаде пересмена длилась... 
до 1 часу ночи. Сеяльщик И- Ки
риченко пришел на смену пьяный. 
Пока рядились, допускать его ,до 
работы или нет, прошло 3 часа. 
Пока нашли второго сеяльщика, 
прошло еще 3 часа.

В колхозе имени Фрунзе 16 сея
лок. Но в ночь с 20 на 21 мая их 
работало только 7. В вершинков- 
ской бригаде не использовались 
все три сеялки.

А  какова производительность 
посевных агрегатов? Трактором 
ДТ-54 с двумя сеялками в первой 
бригаде посеяли 15 гектаров, трак 
тором «Беларусь» с одной сеял
кой — 5 гектаров. Здесь загрузка 
семян в сеялки производится в ос
новном вручную.

В начале весны хлеборобы сель
хозартели имени Фрунзе думали, 
что во время нынешнего сева они 
избавятся от ручной загрузки сея
лок. В мастерских районного объ
единения «Сельхозтехника» для 
них были изготовлены три меха
нических погрузчика. Но началась 
посевная, и все делается по ста
ринке. Проработает загруженная 
сеялка 17— 20 минут, останав
ливается и стоит 10 — 13 минут, 
пока ее вновь загрузят. И так в 
течение каждого часа агрегат про
стаивает по 20 — 25 минут. О ка
кой производительности может ид
ти речь при такой организации 
труда?

А  где же механические погруз
чики? Один стоит около кузницы. 
Его даже не опробовали в работе. 
У второго погрузчика в первый же 
день порвали цепи. А  третий ис
пользуется крайне непроизводи
тельно. Он делает на поля 2 — 3 
рейса в смену.

Всего в мастерских объедине
ния «Сельхозтехника» перед на
чалом сева для колхозов было пе
реоборудовано 16 автомашин для 
механической загрузки сеялок се
менами- Немало механических по
грузчиков было изготовлено сила
ми самих колхозников. Однако і 
почти половина их не использует-1

ся. Это сказывается на темпах се
ва.

Руководители многих хозяйств 
Зырянского управления вместо то
го, чтобы организовать четкую ра
боту на полях, ударились в засе
дательскую суету. То партком со
вещается, то — правление колхо
за. Разговор об одном и том же: 
как лучше провести сев?

Не одно совещание успели про
вести с начала полевых работ в 
колхозе имени X X II съезда КПСС. 
А  дело с места мало продвигается. 
Сев здесь начался еще 16 мая. За 
это время колхозники засеяли 
только 1.300 гектаров из 3.346.

Вечером 20 мая собрали засе
дание парткома. Хорошие речи 
звучали в колхозе. Было принято 
решение организовать двусменную 
работу посевных агрегатов на по
лях. Как говорится, лучше поздно, 
чем никогда. Но в первую же ночь 
после заседания парткома на по
лях первой бригады простояли 
две сеялки: к  ним не подвезли се
мена.

Руководителям парткома и про
изводственного управления надо 
принять все меры к  тому, чтобы 
вся техника на полях использова
лась только круглосуточно.

В рейде участвовали: П. ЛЯ- 
ЧИН, — колхозник сельхоз
артели имени X X II съезда 
КПСС; А . Ш А Р А П О В  — 
учетчик колхоза имени Фрун
зе; В- КН Я ЗЕВ — начальник 
штаба «Комсомольского про
жектора» Зырянского управ
ления; И. Ш И Ш О В  — член 
комитета партгосконтроля 
Зырянского управления;
С. ЧЕРНОВ, П. П АНФ ИЛОВ 

— сотрудники газеты «Сель
ская правда»; Ю. НЕСТЕ
РОВ — наш спец. корр.

Красная повязка Гали Шестаковой
Солнце то спрячется за тучу, 

то выглянет и погладит ярким 
лучом красную повязку на руке 
Гали Шестаковой, члена группы 
содействия партгосконтролю. На 
повязке надпись: «Общественный 
инспектор по качеству сева».

Галя вместе с четырьмя под
ругами «командует» на картофе
лесажалке. Машину эту совхоз
ные механизаторы переоборудо
вали так, что одновре- ______
менно ею вносят в 
лунку клубни картофе
ля, перегной и мине
ральные удобрения. Га
ля нет-нет да и оста- 
нови г агрегат: надо отрегу
лировать приспособление для за
делки клубней.

■— Молодец, Галя, —  говорит 
секретарь парткома совхоза «Том
ский» Николай Прокопович Ор
лов, —  так и действуй.

Контролер Галя Шестакова, 
«болеющая» за высокое качество 
посадки картофеля, возглавляет 
один из десяти постов по каче
ству весенне-полевых работ, ор
ганизованных в эти дни группой 
содействия партийно-государ
ственному контролю Ягоднинской 
фермы совхоза «Томский». В 
каждый из них общественные ор
ганизации фермы рекомендовали 
лучших производств е н н и к о в: 
трактористов Чулкова и Сажина, 
работниц Шестакову, Чернед- 
скую и других.

Группа содействия и ее пред

седатель тов. Порфенов начали 
борьбу за высокий урожай карто
феля еще осенью, когда семена 
закладывали на зимнее хранение. 
Народные контролеры проследи
ли за качеством засыпаемых се
мян. Зимой несколько раз прове
рили, как они хранятся. Подошло 
время —  проследили, как их яро
визируют.

Такая забота помогла овощево

З О Р Ч Е  Г Л А З  НА  СЕ
х а ; о д н и х  к о н т р о л

BE,  
е р  I

Только на бумаге
Я был в Новиковке, в колхозе 

«40 лет Октября». Случилось так, 
что у  меня кончились папиросы, 
пришлось идти в магазин. Когда я 
подошел к  магазину, продавец 
Н. Пастухова выдворяла посети
телей.

— Магазин закрыт, а папирос 
у нас нет, — сказала она мне в 
ответ на мою просьбу.

— Вообще-то папиросы в мага
зине есть, но их берегут для сева, 
— доверительно сообщил предсе
датель колхоза И. А . Назаров, 
когда мы с ним были на полевом 
стане второй бригады.

Но посевная началась, а на по
лях торговля не организована.

Долгое время не могли открыть 
буфеты без продавца.

Такое положение сейчас со 
снабжением асиновских хлеборо
бов и другими товарами первой 
необходимости.

В том же колхозе «40 лет Ок
тября» полевые работы идут 
круглосуточно. Механизаторы пе
реселились на полевые станы — 
днюют и ночуют там. Правление 
колхоза организовало для них 
трехразовое питание. Но этого 
недостаточно, нужно позабо
титься и о быте, об элементарных 
удобствах. Тракторист или сеяль
щик, придя после смены, должен 
помыться, а на стане не купишь 
куска мыла. Кончилась зубная па
ста или бритвенные лезвия — то 
же самое. Оторвалась пуговица— 
опять проблема. А  о таких «дели
катесах», как кондитерские изде
лия или прохладительные напит
ки, — и мечтать нечего.

Даже хлеб на станы привозят 
черствый. Не лучше положение с 
торговлей на весеннем севе и в 
других колхозах.

Всю зиму председатель колхоза 
«Комсомолец» П. А. Параев доби
вался. чтобы на центральной 
усадьбе колхоза в ..селе Ново-Кус- 
кове кооператоры открыли столо
вую. В самом деле, приедет чело

век в правление, скажем, из Ка
занки или Иваново-Богословки по 
какому-то делу, а пообедать негде. 
Хорошо еще, если прихватил с 
собой что-нибудь, разворачивай 
узелок и ешь в сухомятку, а если 
нет?

Долго упирались руководители 
райпотребсоюза, но, наконец, сог- 
ласились, и в мае столовая была 
открыта. Однако это мало обрадо
вало посетителей. Цены в колхоз
ной столовой установлены выше в 
полтора и больше раза, чем в рай
онной столовой, меню не блещет 
разнообразием.

Ни руководители Ново-Кусков
ского сельпо, ни работники Аси- 
новского райпотребсоюза не могут 
объяснить, откуда взялись в этой 
столовой такие цены.

В Асиновском райпотребсоюзе 
заранее утвердили план организа
ции торговли на селе в период ве
сеннего сева. Судя по этому пла
ну, в системе райпотребсоюза 
должны обслуживать хлеборобов 
две автолавки. 21 конная развозка 
и 23 человека вести торговлю 
вразнос. Кроме того, на полевых 
станах должны быть оборудованы 
буфеты без продавца. Для всех 
этих торговых точек установлен 
ассортиментный минимум товаров 
первой необходимости. Здесь— и 
табачные изделия, мыло, вазелин, 
нитки, иголки и многое другое- Но 
все это пока лишь остается на 
бумаге. Всюду работники прилав
ка еще только собираются к вы
езду на поля.

Такую медлительность работни
ки  Асиновского райпотребсоюза 
объясняют бездорожьем. Но из 
Асина еще. с 14 мая началось ре
гулярное движение грузотакси 
почти во всех направлениях. Так 
что причина не в этом.

Пора бы, наконец, раскачаться, 
а то хлеборобы закончат весенний 
сев и не увидят товаров, приготов
ленных им «заботливыми» коопе
раторами.

П. СУХАЧЕВ.

дам фермы сохранить и подгото
вить к  посадке 380 тонн хорошо 
прояровизированного картофеля. 
Его хватит на все 400 гектаров 
посадок, из них на 140 гектаров 
подготовлены сортовые семена.

Контролеры интересовались 
тем, какие земли отводятся под 
картофель. Подобраны хорошие 
участки: 120 гектаров цели
ны, на остальные внесено по 
40 тонн перегноя. К  19 мая, ког
да в поле вывели картофелепоса
дочные агрегаты и туковые сеял
ки, было подготовлено 80 гекта
ров земли. За подготовкой почвы 
к  посадке следит член группы со
действия механизатор тов. Са- 
жин.

15 мая на специальном семи
наре агроном тов. Иванов подроб
но рассказал народным контроле
рам об агротехнике посадки кар
тофеля, о правилах применения 
минеральных и органических удо
брений. Управляющий фермой тов. 
Гауэр сообщил об организации 
труда и правильном использова
нии машин.

С 19 мая на ферме организо
ванно начали садить картофель. 
На каждом участке, в каждом 
агрегате контролеры придирчиво 
следят за качеством: во втором 
звене за это отвечает тов. Фара- 
хутдинова, в третьем звене— 
тов. Галактионова, в агрегатах— 
тт. Чулков и Сажин.

Зоркий глаз контролеров под
мечает все погрешности. Во вто
ром агрегате член поста содейст
вия Николай Афанасьевич Чул
ков в первый день посадки обна
ружил в одной из машин с семен

ным картофелем несколько гни
лых клубней. Николай Афанасье
вич немедля доложил об этом 
агроному и управляющему фер
мой, они приняли меры, чтоб по
добный случай не повторился.

— Много беспокойства нам до
ставляют контролеры, — расска
зывает управляющий фермой тов. 
Гауэр. —  Но мы довольны ими. 
Замечания, как правило, принци- 

•5—5 -г  пиальные и в интересах
цела.

В хранилище, где го
товят семена к посеву,

--------- руководит постом тов.
4 Вершинина. Контролеры;

под ее руководством проверяют,;
чтобы клубни отбирали по фрак-; 
циям, опудривали золой и опры
скивали раствором янтарной кис-; 
лоты.

С каждым днем увеличивается! 
число агрегатов на посадке кар-; 
тофеля на ферме. Народные кон-! 
тролеры фермы делом отвечают; 
на призыв контролеров совхоза! 
«Рыбаловский» —  взять под; 
неослабный контроль весенне-1 
полевые работы.

Н. ГОРШКОВ, \ 
председатель комитета парт
госконтроля Томского уп
равления.

П Ш Е Н И Ц А
П О С Е Я Н А
ШЕГАРКА. (По телефону). Меха

низаторы нашего совхоза включи
лись в соревнование за получение 
100-пудового урожая. Большинство 
из них по-ударному работает на по
лях.

Маркеловская и гынгазовская 
тракторно-полеводческие бригады 
закончили сев пшеницы. Эта работа 
в основном завершена в целом по 
совхозу.

В соревновании бригад первое ме
сто уже вторую пятидневку держит 
гынгазовская бригада, которая за
кончила сев всех зерновых.

Второе место по совхозу занима
ют механизаторы Маркеловской фер
мы, где сев будет завершен в бли
жайшие день два.

Г. БУСЫГИН, 
секретарь парткома совхоза 
«Россия» Шегарского произ

водственного управления.

В Т Е П Л О Й
ДРУЖЕСТВЕННОЙ

ОБСТАНОВКЕ
АЛЕКСАНДРИЯ, 23 мая. (Спец, 

корр. ТАСС). Вечером 22 мая губер
натор Александрии Мухаммед Хам- 
ди Ашур дал обед в честь Председа
теля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева.

На обеде с советской стороны 
присутствовали Председатель Совета 
Министров Азербайджанской ССР 
Э. Н. Алиханов, министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, пред
седатель Государственного комитета 
по энергетике и электрификации 
СССР II. С. Непорожний, председа
тель Государственного комитета Со
вета Министров СССР по внешним 
экономическим связям С. А. Скач
ков, первый заместитель министра 
обороны СССР Маршал Советского 
Союза А. А. Гречко, главный редак
тор газеты «Правда» П. А. Сатюков, 
главный редактор газеты «Извес
тия» А. И. Аджубей, посол СССР в 
ОАР В. Я. Ерофеев.

Со стороны ОАР на обеде присут
ствовали первый вице-президент 
маршал А. Амер, председатель Наци
онального собрания Анвар Садат, ви
це-президенты Закария Мохи эд-дин, 
Хусейн Шафии, Хасан Ибрагим, 
премьер-министр Али Сабри, мини
стры, посол ОАР в СССР Мурад Га- 
леб, члены муниципалитета города 
Александрии, многочисленные гости.

На обеде губернатор Александрии 
Мухаммед Хамди Ашур выступил с 
приветственной речью и вручил 
Н. С. Хрущеву от имени жителей го
рода Александрии «ключ города 
Александрии» и макет древнего 
Александрийского маяка.

С ответной речью, встреченный 
бурными аплодисментами, выступил 
Н. С. Хрущев.

В конце обеда командующий во
енно-морскими силами ОАР адмирал 
Солиман Эззат преподнес Н. С. Хру
щеву памятный подарок.

Обед прошел в теплой, дружест
венной обстановке.
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Г! РАЗУ за проходной высятся 
два многоэтажных корпуса ма

нометрового завода._ На стьцсе двух 
смен здесь большое оживление. Сот
ни людей заполняют светлые корпу
са, чтобы начать новые трудовые 
будни. х

Каждым цехом правит твердый, 
железный график. От простых заго
товок до сборки манометров идет 
непрерывный процесс, связанный 
единым ритмом машин и человече
ских рук. Люди —  творцы новых 
приборов, исполнители срочных за
казов для Боль
шой химии и дру
гих нужд про
мышленности — 
постоянно совер
шенствуют техно
логию своего про
изводства, вносят 
в нее черты и 
стиль современ
ности.

С ростом техники значительно 
возросли задачи руководства заво
дом, усложнились вопросы матери
ально-технического снабжения, ор
ганизации труда и т. д. Вместе с тем 
усложнился и процесс воспитания 
нового человека, повысились требо
вания к поискам новых форм идео
логической работы.

«Воспитание советских людей — 
многогранный и сложный процесс, 
все стороны и составные части кото
рого неразрывно связаны между 
собой», —  говорил на июньском 
Пленуме ЦК КПСС Л. Ф. Ильичев. 
И далее: «Между тем, во многих 
случаях массово-политическая рабо
та не учитывает изменений, скована 
привычными схемами, однообразна, 
неподвижна в смысле поисков новых 
форм агитации».

Эти слова словно непосредственно 
обращены к  коммунистам маномет
рового завода.

Что нового, интересного появилось 
на заводе после июньского Пленума 
ЦК КПСС? Начали припоминать, 
подсчитывать. Перечень оказался не 
слишком велик. По примеру других 
предприятий создали отдел кадров 
на общественных началах, организо
вали общественную редакцию радио- 
газеты и политехнический совет по 
производственному обучению школь
ников. Два месяца тому назад обра
зовали идеологическую комиссию 
при партийном бюро.

Вот почти и все. На поиск и орга
низацию этих форм ушло немало 
времени. Заметьте: речь о создании 
идеологической комиссии заходила 
еще в летнюю пору прошлого года, 
сразу же после июньского Пленума 
ЦК КПСС. Но понадобились месяцы, 
чтобы она обрела право на жизнь. 
Долго говорили и о создании обще
ственной редакции радиогазеты. 
Имелось все, чтобы ее выпуск на
чать с первых дней нового года: был 
радиоузел, и были даже подобраны 
люди.

—  Недоставало одного —  пленки 
для звукозаписи, —  говорит член 
идеологической комиссии Е. С. Си
мон. — Вот и пришлось отЛжитЬ 
первый выпуск радиогазеты почти 
на четыре месяца.

На самокритичную волну настро
ен и секретарь партийного бюро 
завода тов. Жуков.

—  Признаться, —  говорит он, 
— плохо у нас еще приживаются 
новые формы работы с людьми. Что- 
то, где-то мы не дорабатываем, про
сматриваем...

А просмотрели многое. Нет, на
пример, на заводе ни одной школы 
коммунистического труда. Эта новая 
популярная форма . учебы, получив
шая широкое распространение на 
других предприятиях Томска и об
ласти, здесь не нашла пристанища. 
Почему? Разве на заводе мало 
бригад и ударников' коммунистиче
ского труда?

При комплектовании сети поли
тического просвещения создание та
ких школ просто-напросто выпусти
ли из виду. Упор делали на экономи
ческие кружки и семинары. Да и 
тут упустили новое в стиле работы 
пропагандистов: большинство из 
них не использует метод практиче
ских заданий, не ставит перед слу
шателями конкретных производст
венных целей. По давно сложившей
ся схеме ведут занятия пропаганди
сты тт. Старых, Плешков, Мартын- 
ко и др. Расскажут они слушателям 
основное экономическое положение 
и как бы в довесок к  нему приведут 
один —  два примера из заводской 
жизни. А над чем должны работать 
слушатели после занятия —  об этом 
ни слова.

«Просмотрели» на заводе и созда
ние народного университета научно- 
технических знаний. Вернее, не про
смотрели, а лихой бедой всему было 
начало. Об организации такой инте
ресной формы пропаганды уже не 
раз заходила речь. Некоторые акти-

работы таких университетов на 
предприятиях Ленинграда. Остава
лось только начать, довести свои за
мыслы до конца. Но тут, как гово
рится, «не хватило пороху».

На заводе немало молодых рабо
чих. Их можно увидеть в каждом 
цехе. Для них мыслилось создать 
молодежный университет. Опять же 
новая увлекательная форма учебы! 
Создание такого университета (луч
ше поздно, чем никогда) включили 
даже в план идеологической комис
сии. Включить— включили, а двери

По привычной схеме
молодежного университета так и не 
открыли.

Цепко держится в плену старых, 
привычных схем и агитмассовая ра
бота. В других партийных организа
циях стали по-новому строить рабо
ту агитколлективов. На карандашной 
фабрике деятельность агитаторов на
правляют на помощь отстающим ра
бочим, на заводе «Томкабель» из их 
числа создали ударные посты по 
ликвидации брака, в институте 
«Томгипротранс» организовали не
уставную партийную организацию, 
где агитаторы по месту жительства 
ведут борьбу с пережитками прош
лого, укрепляют связи родителей и 
общественности со школой. Многие 
партийные организации проводят 
дни специалиста, декады атеизма, 
недели книги, университеты выход
ного дня, организовали агитплощад
ки, институты передового опыта 
и т. д.

Всем этим не могут похвалиться 
на манометровом заводе. Здесь почти 
все осталось по-старому. Нам пока
зали план работы агитационной сек
ции идеологической комиссии. По
смотрели: пять добрых страниц, де
сятки мероприятий. •

— Это на весь второй квартал,—  
пояснила руководитель секции О. К, 
Бабанова. —  Старались ничего не 
упустить из виду.

Планом предусмотрено продление 
работы межзаводской школы эконо
мистов, экскурсия бухгалтеров на 
другие предприятия по вопросам 
учета производственных затрат, се
минар цеховых экономистов по по
вышению своей квалификации, тех
нические совещания и экономические 
конференции по вопросам технологии 
производства, различные лекции и 
консультации на технические те

мы. Все это, бесспорно, нужно, тем 
более сейчас, когда завод переходит 
на бездефектное изготовление про
дукции.

Но вся эта пропаганда техниче
ских знаний идет без глубоких твор
ческих поисков новых форм работы 
с людьми. Те же мероприятия можно 
было встретить пять лет назад —  те 
же консультации и совещания, те же 
семинары и конференции. Из новых 
форм-массовой работы предусмотрен 
лишь День технической информации.

И совсем мало места в плане ра
боты отводится заводским агитато
рам. Чем они будут заниматься? 
Очевидно, как и прежде, читкой га
зет или в лучшем случае ограничи
ваться проведением пятиминутных 
политинформаций. Иначе говоря, они 
обречены дублировать печатную про
паганду. Верно ли это? На совеща
нии в ЦК КПСС, посвященном воп
росам идеологической работы, на 
этот вопрос ответили прямо: нет, 
устная пропаганда должна выходить 
за рамки печатной, шире и острее 
ставить вопросы.

Но для этого важно умело органи
зовать учебу самих агитаторов. Пла
ном же для них предусмотрены лишь 
обычные семинары и сообщения, 
кстати сказать, посвященные одному 
и тому же вопросу —  борьбе за 
улучшение качества продукции. А 
где же школы организаторского ма
стерства, экскурсии агитаторов на 
передовые участки производства и 
другие новые формы их учебы? Ни
чего этого нет и в помине.

Неслучайно многие агитаторы за
вода или совсем забыли о своем по
ручении или сводят свою обязан
ность к  формальному проведению бе
сед, не проявляя при этом заботы об 
организаторской работе с людьми.

Вот характерный пример. Агитато
ры цеха Хі 2 тт. Васькин и Бушман 
каждый раз приглашаются на семи
нар. Что-то они там слушают, что-то 
даже записывают. Но первый из них 
не был у своих слушателей около 
полугода, вторая нет-нет да и завер
нет к  рабочим механического цеха. 
В цехе есть и передовики, и «сред- 
няки», и те, кто иной раз не справ
ляется с нормой. Не все ладно

Для тов. Бушман важен лишь
крыжик о проведенной беседе. 
Остальное, как оказалось, ее мало 
интересует. Организаторской работы 
по устранению недостатков она не 
проводит. Даже удивляется:

—  Лолно-тс, разве это входит в 
мою обязанность?

Вот ведь до чего связала людей 
привычная схема воспитательной 
работы! Она дает себя знать и в 
подведении. итогов соревнования.

На одном из заседаний завкома 
под вопросом «разное», как нечто 
________________ попутное, оказа

лось присвоение 
Передовикам зва
ния ударников и 
бригад коммуни
стического тру
да.

Встал мастер и I торопливо доло
жил:

Лесового хорошая, 
у ней раньше кое- 

нор-

— Бригада 
дружная. Были 
какие вывихи. Но теперь все 
ме. Пора. Пора ей присвоить почет
ное звание. Как-никак, три года 
уже борются за это право. 5)

—  Не подведете нас? —  спраши
вает председатель завкома Н. А. 
Кайров.

От этого вопроса и без того креп
кие плечи Лесового раздвинулись 
вширь.

—  Да вроде бы не должно слу
читься, —  успокаивает он.

Дальше все пошло по раз навсег
да заведенному шаблону: «Есть за
мечания?» «Нет?» «Кто —  за?» 
«Утверждаем». «Можете быть сво
бодными».

—  Следующая Галина Попова...
И снова скупые слова характери

стики, те же вопросы: «Не подведе
те?», «Кто — за?», «Утверждаем».

По такой же схеме шло обсужде
ние вопросов и об организации со
ревнования в цехах Хі 1, № 2 и 
Л? 11. Невдомек, видимо, тому же 
тов. Кайрову, что при иной поста
новке дела нашлись бы и замечания, 
и дельные предложения. Старые, из
жившие себя формы воспитательной 
работы не стали отвечать требова
ниям сегодняшнего дня.

Завод слабо справляется с планом 
по номенклатуре изделий, получает 
десятки рекламаций на низкое ка
чество своей продукции.

Отсюда вывод: в многоэтажные
корпуса завода надо выписать по
стоянный пропуск для входа всему 
тому новому, что родилось и рож
дается сейчас в практике идеологи
ческой работы. А старые, привыч
ные схемы пора снять здесь с 
прописки.

С. СТЕПАНОВ.

О бсуж даю тся проблем ы  
развити я хим ии

Зал заседаний парткома Бак- I 
чарского управления перепол- , 
нен: собрались слушатели се
минаров и кружков на теоре
тическую конференцию по те- і 
ме: «Химия и создание мате- , 
риально-технической базы ком- і 
мунизма».

Слово предоставлено доклад
чику С. И- Аржанову. Его сме- < 
няют выступающие. О претво- і 
рении в жизнь решений май- < 
ского (1958 г.) Пленума Ц К 1 
КПСС рассказывает Н. С. 
Арестов. Е. И. Чугунова оста- ' 
навливается на задачах разви- 1 
тия химической промышленно
сти в ближайшие семь лет. О 1 
Сибири — крае большой хи- 1 
мии— говорит С. М. Кузнецов. '

Внимательно слушают уча- ' 
стники конференции выступле- 1 
ния В. К. Клименко. Р. Р. Руд- ' 
зит и Е. А. Кувалдиной о роли 1 
химии в развитии сельскохо- [ 
зяйственного производства.

Большой интерес вызвало і 
выступление А. И. Шерина 
синтетических материалах и их і 
роли в производстве товаров ■ 
народного потребления- і

Слушатели довольны конфе- t 
ренцией.

Теоретические конференции 
прошли также в с. Парбиге, по
селках Кедровке, Высоком Яре, 
Поротникове.

Была проведена теоретиче- ' 
ская конференция с руководи- 1 
телями предприятий и учреж- ' 
дений на тему: «Роль руково
дителя в воспитании трудя- ' 
щихся», со специалистами 1 
сельского хозяйства и работ- ' 
никами местной промышленно
сти — «Повышение производи
тельности труда и снижение 
себестоимости продукции — 
решающее условие * роста об- ’ 
щественного богатства».

А . ПОПЫ РИНА.

П о  с л е д а м  н о в о с е л и й

ХОРОШ АЯ
Д Р У Ж Б А

Хорошая дружба связывает 
курсантов Томского артилле
рийского училища и студенче
ство города. Недавно в клубе 
нашего училища с концертом 
самодеятельности выступили 
студенты строительного инсти
тута. Особенно понравились 
аудитории сатирические сценки 
«Передача для полярников», 
«Американская «свобода» и 
другие. Курсанты сердечно по
благодарили студентов за инте
ресный концерт.

Р. ГИЛЬДАНОВ, 
курсант училища.

висты партбюро даже изучали опыт) участке с культурой производства.

К а к  рож даю т ся  
т ы с я ч и
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...Карбинский лесопункт Нибе- 
гинского леспромхоза. Лесорубы 
живут в двух поселках —  Каре- 
лино и Макзыр. Зимой лес берут 
в болотистых местах за Карелино. 
На. лето перебазируются в Мак
зыр. Поэтому трудностей у меха
низаторов хватает. Только отста
вать от других им не позволяет 
рабочая совесть. Две лучшие 
бригады лесопункта Эдуарда Ры- 
това и Алексея Андрианова реши
ли заготовить в этом году по 25 
тысяч кубометров древесины. Что
бы справиться с обязательством, 
нужно отгружать ежемесячно бо
лее 2 тысяч кубометров древеси
ны.

Такой график установили для 
себя Эдуард Рытов, Михаил Ис
маилов, Иван Заболоцкий. Как 
правило, в кетской тайге механи
заторы работают днем, пока свет
ло. Но, чтобы взять весь массив 
за болотами, необходимо было 
производить трелевку и отгрузку 
во вторую смену, хотя бы одной 
бригадой. Иначе следующей зи
мой сюда снова придется прокла
дывать дороги. Решили поставить 
во вторую смену наиболее опыт
ных —  бригаду Рытова.

...Когда сумерки начали "с гу 
щаться, Эдуард включил фары 
трактора. Лучи света выхватили 
из темноты стволы сосен и рядом 
с ними вальщика Михаила Исмаи
лова и чокеровщика Ивана Забо
лоцкого. Трактор развернулся, и

трос с чекерами со
скользнул на землю. 
Оттащили трос к 

дальнему хлысту, за- 
чокеровали. Как буд
то не торопясь, спо
койно, но дружно и 
быстро все трое со
брали воз. Вспарывая 
темноту мощными 
фарами, отошел от 
крупнопакетной уста
новки тяжело гру
женный МАЗ.

Но случилось не
предвиденное: погас 
прожектор. Работа 
остановилась. Гру

зить лесовоз без про

жектора запрещают правила тех
ники безопасности, да и просто 
невозможно. Эдуард хорошо пони
мал это, только не хотелось при
мириться, что пропадет смена. А 
что если освещать установку фа
рами трактора?

Как это сделать? Ведь трактор 
при погрузке далеко отходит от 
агрегата, и его передние фары на
правлены в противоположную 
сторону. Надо, чтобы трактор не 
удалялся, а приближался при 
погрузке. Сделать это оказалось 
просто: перекинули трос еще че
рез один блок. Не только ночью, 
но и днем оказалось удобнее ра
ботать по-новому.

Падают сосны. Они ложатся 
по одной линии параллельно од
на к  другой, на уже расчищен
ную площадку. Удобнее и валь
щику, и особенно трактористу. 
Эдуард быстро собирает пачку 
хлыстов и выезжает на централь
ный волок. Через несколько ми
нут шесть кубометров древе
сины доставлены к  агрегату.

—  На четвертой скорости ве
дете трактор, —  говорю Рытову, 
—  прямо как по шоссе.

—  А посмотрите на наш во
лок, —  шутит он, —  чем хуже 
шоссе? Ровный, чистый, ни одно
го пня.

Все это кажется мелочью: до
бавили один блок при погрузке, 
хорошо подготовили волок, валят 
деревья на выруб. И, видимо, 
учитывают немало других мело
чей, которые не всегда заметны 
постороннему, но которые помо
гают четко работать членам 
бригады.

Долго беседовали с бригадиром:
—  Мы взяли обязательство 

вывезти 25 тысяч кубометров, 
экономить трос, горючее. Но са
мое главное, у нас уже вывезено 
больше восьми тысяч кубометров 
древесины. Темп взят неплохой. 
Только нельзя сбавлять его.

Когда я вернулся из леспром
хоза, то узнал, что в соревнова
нии лесозаготовителей бригада 
Эдуарда Рытова заняла первое 
место по комбинату «Томлес». И 
я уверен, что они не уступят без 
борьбы первенства даже самым 
сильным «соперникам».

Акули из „Томскстроя €€

Непредвиденное случилось у са
мого финиша. Путь отрезали труд
но одолимые препятствия: груды
строительного мусора, безбрежное 
море грязи. Зловеще подстерегали 
черные пасти раскрытых колодцев. 
Проносившиеся мимо машины низ
вергали каскады грязного месива...

Но вот цель достигнута. Четвер
тый подъезд дома Хі 43 по улице 
Нахимова, квартира № 61. За 
дверью заливается электрический 
звонок. Одновременно с его трелью 
на нашу голову обрушивается ве
сомый кусок штукатурки...

Так, несколько своеобразно, на
чалось наше знакомство с хозяйкой 
квартиры Е. Д. Луккер.

В январе нынешнего года ее 
семья справила новоселье. Была ра
дость, были тосты за новую квар
тиру.

X. АБУШАЕВ.
aODQOaOaOOODQQDQQaDDaDQaDDDDDDDDnDDDDaDDDDaoDnaODODDDDOODnDD'

Давно работает в облкниготорге киоскер Нина Федоров-! 
па Ставская. Она хорошо знает книгу, вкладывает в свое 
дело много любви и старания. Ее рабочее место — в До-! 
ме ученых. Помогает она подбирать литературу для слѵ-! 
шателей университета культуры, для выставок, часто уча-! 
мвует в книжных базарах. л

На снимке: Н. Ф. Ставская у книжного лотка.
Фото Ф. Басовой.

— Брак? Да, случается еще, — 
сты дливо опустив  ресницы , сетует 
начал ьник СУ-13 Н. Кады ков.

Когда ж е  будет покончено  с бра
ком? На это  Н иколай Андреевич 
двусм ысленно отвечает:— ?!

Но вскоре на смену радости и то
стам пришли разочарование и горь
кие упрекц, адресованные строите
лям. Точнее: строительному управ
лению № 13 (начальник Н. А. Ка
дыков) треста «Томскстрой». Кон
кретная причина этому —  брак, не
доделки.

Начинаем «экскурс» по квартире 
Е. Д. Луккер. Полы. По ним словно 
кто-то прошелся мощным стругом и 
соскреб краску. Внушительных раз
меров щели между кирпичной клад
кой и подоконниками, особенно на 
кухне. Вот как их комментирует са
ма хозяйка:

—  В качестве «заполнителя» 
.пришлось использовать поцоціетцде 
'вещи, их в доме, право, оказалось 
мало...

И в самом деле, как заткнуть

емкую «амбразуру» в квартире X» 64, 
где живет работница А. Шмидт? Мы 
имели возможность из этой самой 
«амбразуры» наблюдать за тем, что 
происходит во дворе.

В квартире А. Шмидт строители 
«потрудились» так, что диву даешь
ся. Дверная коробка у входа в квар
тиру сейчас держится только на... че
стном слове. Она уже однажды вы
валивалась. Потолочные плиты пе
рекрытия местами ощетинились ар
матурой. Ее концы строители акку
ратно... побелили, не удосужившись 
даже обрезать. В зале бракоделы 
«забыли» вставить внутреннюю 
среднюю раму.

Недобрым словом вспоминают 
строителей жильцы квартир 
Х»ЛГ» 63, 70 и других. Сами стены 
дома взывают к совести строителей. 
0 браке и недоделках, обнаружен
ных в этом доме, можно писать це
лые тома.

Побываем еще на одном объекте 
—  школе-интернате Л"» 2 по улице 
Сибирской. Весь комплекс этого 
учебного заведения был сооружен 
еще в 1962 году тем же строитель
ным управлением Хі 13. Что пред
ставляет из себя он сегодня?

Территория вокруг интерната за
грязнена. На месте запроектирован
ного спортивного городка —  густая 
поросль бурьяна, ухабы, ямы. С 
«внешним миром» школу связывает 
только приходящая в негодность ас
фальтированная дорожка. Шагнешь 
от нее в сторону —  рискуешь без
надежно завязнуть в грязи. В этом 
мы убедились, осматривая с дирек
тором интерната И. Г. Росляковым 
его хозяйство.

Мы увидели: заваливающуюся огра
ду, рухнувшие лестничные марши у 
входа в пищеблок, груду оставлен
ных железобетонных свай, с горем 
пополам засыпанные траншеи, не 
оконченное строительством крыль
цо у главного входа в спальный 
корпус. И везде грязь, грязь. И ост
ровом на ней —  школа.

Строители создали внушительное 
сооружение, одно из крупнейших 
школьных заведений области. Эта 
новостройка, как и любая, должна 
бы радовать горожан, украшать го
род, і делать его более привлекатель
ным и, наконец, чистым. Но получи
лось обратное. Если бы услышал 
Н. Кадыков, как вспоминают его 
жильцы прилегающих кварталов! 
И поделом. Это он, в первую оче
редь, как генеральный подрядчик, 
поставил жильцов соседних участ
ков улиц Разина и Алтайской в та
нце условия. Эти улицы стали поч
ти непроходимыми и непроезжими: 
траншеи теплотрассы засыпаны так, 
что хуже не придумаешь.

...Мы рассказали лишь малую 
толику о бракоделах из СУ-13, дабы 
не обойти молчанием и других «ры
царей» брака. В виду имеется строи
тельное управление X» 11, возглав
ляемое И. Лукьяновым.

Накануне Нового года сорок се
мей въехали в 40-квартирный дом 
по улице Партизанской. И... увиде
ли примерно ту же картину, что и 
жильцы дома, о котором мы уже 
рассказали. В первую же ночь про
рвало в нескольких местах систему 
отопления, разморозило батареи. Как 
и следовало ожидать, такое начало 
не предвещало ничего хорошего. 
Первыми в этом убедились жильцы 
квартиры Хі 1. И возмутились, уви
дев: незакрывающиеся двери и
оконные рамы; пол, покрашенный в 
болотный цвет; небрежно'оштукату
ренные и побеленные стены; отопи
тельные батареи, поставленные пря
мо на пол; уже знакомые нам щели 
снизу подоконных подушек...

Убедившись, что к  совести строи
телей взывать тщетно, жильцы до
ма взя.ти инициативу на себя. Свои
ми силами принялись за ремонт.

Ошибется тот, кт о  прим ет это сооруж ение за пр и м и ти вн ую  сто я н ку  
Ейв нетГи двух"летГ.Г ВС® Гораздо n POL4e: перед вами ш нольная ограда.

Б ы ть новаторами, т а к  до ко н ц а . 
Решено — сделано. А  сделанное... 
завалилось. Т ак вы гляди т один из 
входов в пищ еблок интерната . Лест
н ичны е  марш и на кр ы л ьц е  о б р уш и 
лись , не вызвав этим  у  строителей 
скр е ж е та  душ евного.

Для спр а вки : другое  нры л ьцо п и 
щ еблока п р екратил о  свое сущ ество 
вание еще в прош лом году

Как же реагируют на все эти 
«художества» начальники строи
тельных управлений «Томскстроя» 
П. Лукьянов и Н. Кадыков?

Оба разводят руками, становят
ся в позу обиженных, словно слы
шат об этом впервые. Удивляются:

—  К нам никто не обращался ^ 
жалобами.

Сетуют на плохое качество сто
лярных материалов, поставляемых 
Асиновским и Томским лесоперева
лочными и деревообрабатывающими 
комбинатами.

Дело, конечно, не только в этом, 
как это видно из рассказанного. Вы
сокое качество строительства кон
чается там, где начинается либе
ральничание с бракоделами. К  наи
более упрямым из них пора приме
нять самые строгие санкции, если 
выговоры, денежные начеты, уве
щевания не приносят пользы.

Наносить материальный и мораль
ный ущерб людям, транжирить на
родные деньги никому не дано пра-

Г. КОЛБИН.
Фото Л. Левицкого.

Оперативному планированию— 
ПОДДЕРЖКУ И ВНИМАНИЕ

Это был необычный 
пленум. На этот раз 
участники пленума Ки
ровского райкома пар
тии собрались на круп
нейшем предприятии 

района — томском за
воде «Сибэлектромо- 
тор». На завод при
шли многие инженер
но-технические работ

ники предприятий рай
она, чтобы подвести 
первые итоги внедре
ния системы непре
рывного внутризавод
ского оперативного 
планирования на заво
дах Кировского райо
на, ознакомиться с 
опытом моторострои
телей по внедрению 
метода новочеркас- 
цев.

И начался пленум 
тоже необычно. Его 
участники пошли по 
цехам, где знакоми
лись непосредственно 
с внедрением системы 
внутризаводского опе
ративного планирова
ния, побывали в отде
лах завода. Начальник 
производства завода 
В. Е. Михайлин, ди
ректор Б. Г. Извеков, 
начальники цехов рас
сказали о первых ша
гах внедрения опыта 
новочерскасцев, озна
комили участников 
пленума с картотека
ми пропорционально
сти, ответили на мно
гочисленные вопросы 
гостей-

— На все изделия, 
изготовляемые заво
дом, мы завели карго 
теки пропорционально

сти, — рассказал на
чальник производства 
В. Е. Михайлин. — Оп
ределили опережения, 
составили карты уче
та в цехах. Картотеки 

пропорционально с т и 
уже позволяют выяв
лять «узкие места» на 
производстве.

Особенно много во
просов задают пред
ставители заводов ма
нометрового, режущих 
инструментов, элек
тромеханического. И 
это не случайно. Их 
коллективы первыми в 
районе осваивают но
вую систему внутриза
водского планирова
ния.

Участники пленума 
вскрыли и промахи мо
торостроителей при 

внедрении опыта ново- 
черкасцев. На «Сиб- 
электромоторе» до сих 
пор нет графика про
порциональности, кар
тотеки пока не оказы
вают серьезного влия
ния на производство, 
с новой системой зна
комы далеко не все 
работники завода.

О подмеченных не
достатках, о том, как 
внедряется система не
прерывного внутриза
водского оперативного 
планирования на дру
гих предприятиях рай
она, рассказали на 
пленуме заместитель 
главного инженера 
электромеханического 

завода Б. К. Жигалов, 
главный инженер за
вода режущих инстру
ментов Б. А . Трусов,

секретарь партийного 
бюро манометрового 
завода П. П. Ж уков, 
секретарь Кировского 
райкома КПСС А. М. 
Сафронов.

Обсудив доклад ди
ректора завода «Сиб- 
электромотор» тов. 
Извекова о внедрении 
метода новочеркас- 

цев, пленум райкома 
отметил, что на заводе 
в последнее время 
несколько активизиро
валась работа по вне
дрению системы не
прерывного внутриза
водского оперативного 
производст в е н н о г  о 
планирования. Однако 
в целом новая сис+ема 
внедряется пока мед
ленными темпами. И 
повинны в этом, преж
де всего, руководители 
завода, начальник про
изводства. Некоторые 
службы завода мед
ленно решают свои за
дачи. До сих пор, по 
сути дела, не начал 
работать по новой си
стеме отдел снабже
ния, медленно включа
ется в работу по-ново
му плановый отдел.

К  внедрению систе
мы новочеркасцев не
которые инженерно- 
технические работники 
подошли формально. 
Хотя во многих цехах 
и производственном 
отделе установлены 
картотеки пропорцио
нальности, однако ра
бота по ним в основ
ном сводится к  меха
нической перестановке 
к *  из ячейки в ячейку,

И очень плохо, что 
руководители завода, 
партийные организа
ции не провели необ
ходимой разъяснитель
ной работы среди кол
лективов всех цехов и 
участков. До сих пор 
даже многие мастера, 
бригадиры не имеют 
четкого представления
0 новой системе пла
нирования.

Пленум райкома 
КПСС подчеркнул, что 
эти промахи и недо
статки типичны и для 
других предприятий, 
где внедряется метод 

новочеркасцев.
Пленум обязал , ди

ректора завода Б. Г. 
Извекова, партийный 
комитет устранить 
вскрытые недостатки 
при внедрении систе
мы непрерывного вну
тризаводского опера
тивного производствен
ного планирования, за
кончить внедрение ее 
в цехах во втором 
квартале этого года, на 
производственных уча
стках — не позднее
1 октября.

Пленум обязал так
же руководителей за
водов режущих инстру
ментов, манометрово
го, электромеханиче
ского и других пред
приятий устранить 
серьезные промахи 
при внедрении новой 
системы внутризавод
ского планирования, 
закончить ее внедре
ние на участках не по
зднее третьего квар
тала ЭТОГО ГОДЯ-
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Год организации африканского единства I
В ИНДОНЕЗИИ ШИРИТСЯ

3 аконопроект
ківовввоововввввввввввввввооввввввавовввовввввввввввввввввввввввввввввов ф

РАТИФИКАЦИЯ МОСКОВСКОГО ДОГОВОРА
РИ М , 22 мая. (ТАСС). Палата депутатов итальянского парламента 

309 голосами против 5 приняла решение о ратификации московского 
договора о частичном запрещении испытаний ядерного оружия. Про
тив ратификации голосовали депутаты — члены фашистской партии 
«итальянское социальное движение».

ДВИЖЕНИЕ ЗА НАЦИОНАЛИЗАЦИЮ §

в интересах французской буржуазии f
♦зовввввввввввввввввввввваввввавваввввввоввваввввсвпвваввавввввавввввввві?

Конец плантаторов

П ризыв к  единству

Д Ж А К А Р Т А , 22 мая. Корр. 
ТАСС В. Матяш передает:

В Индонезии, ширится движе
ние за национализацию иностран
ных монополистических предприя
тий. Центральная организация 
профсоюзов СОБСИ, ряд кресть
янских союзов, совет по делам го
сударственных предприятий вы
ступили на состоявшейся на днях 
в Бандунге экономической конфе-

Расш иряю т  войну
ЛОНДОН. 22 м ая. (ТАСС). Со вч е

раш него  дня ан глий ское м инистерст
во обороны  п еребрасы вает  в Аден 
новы е подкрепления для  своих 
войск.

Ч ерез каж ды е два ч а с а  в Аден при
бы ваю т сам олеты  с солдатам и п ер
вого батальона королевски х  стрел
ков и военны м сн аряж ени ем . Схода 
их бросаю т в район  боев, которы е 
ведут колонизаторы  против восстав
ш их племен.

Для поддерж ки  королевски х  стрел
ков доставлены  п одразделения инж е
нерны х  войск. Они уж е приним али 
участие в ночном н алете на племена 
в горном р а й о н е , Радф ан  (Ю жная 
А равия).

Р азо бл ач ая  войну, которую  ведут 
ан глий ские солдаты  против н аселе
ния Ю жной А равии, член  н ациональ
ного исполком а лейбористской  п а р 
тии  Ян М икардо в статье, опублико
ванной в  еж енедельнике «Трибюн», 
пиш ет, что английские солдаты  в 
Адене защ ищ аю т иѳ национальны е 
и нтересы  А нглин, а -«раздутые при
бы ли н еф тян ы х  монополий». В теч е
ние м ногих лет, пиш ет Ян М икардо, 
ан глий ское п равительство  поддерж и
вает  н а  Среднем В остоке сам ы е ре
акционны е. ф еодальны е правления. 
«Мы всегда вы ступаем  против како 
го-либо дем ократического  или  народ
ного движ ения*.

ренции с требованием национали
зации иностранной собственности, 
в первую очередь английских ком
паний и плантации.

В резолюции конференции отме
чается, что эта мера позволила бы 
покончить с засилием монополии 
в экономике страны и содейство
вала бы укреплению ее экономиче
ской и политической независимо
сти.

Принятие мер по национализа
ции продиктовано самой жизнью. 
Печать сообщает, что правитель
ство взяло на днях под свой кон
троль крупнейшую английскую 
компанию в Индонезии «Паману- 
кан энд чиасем лэндс», Ей принад
лежала 31 плантация на Яве и 
Ю жной Суматре. На площади в 
20 тысяч гектаров раскинулись 
посадки каучуконосов, чая, кофе и 
какао. 36 тысяч индонезийцев гну
ли спины под палящим солнцем на 
этих плантациях ради наживы чу
жеземцев. Англичане владели так
же 22 фабриками по переработке 
продукции плантаций. Доход ком
пании в прошлом году составил, 
по данным агентства Антара, свы
ше полутора миллиардов рупий. 
Значительная его часть в ино
странной валюте утекала в банки 
Лондона, Гонконга и Сингапура.

Решением правительства ликви
дирован английский совет директо
ров компаний, ставших государ
ственной собственностью. Преж
ним хозяевам отказано в продле
нии индонезийских виз, и они вско
ре покинут пределы страны.

А нтид е м о кр а ти чески й
законопроект

ПАРИЖ, 22 мая. (ТАСС). Нацио
нальное собрание Франции одобри
ло законопроект о новом порядке 
проведения муниципальных выбо
ров. Он представляет собой завер
шение долголетнего наступления 
французской буржуазии на пропор
циональную систему представптельт 
ства в местных выборных органах 
власти. Пятая республика сильно 
урезала эту наиболее справедли
вую систему, ограничив ее дейё?- 
впе городами с населением свыше 
120 тысяч человек. Нынешний зако
нопроект ликвидирует пропорцио
нальную систему на муниципаль
ных выборах полностью. Лидеры 
пятой республики надеются, что 
новый порядок выборов позволит 

устранить из советов крупных

ставптелеи демократических пар
тий, прежде всего коммунистов.

В коммунах с населением свыше 
30 тысяч человек0 законопроект 
предусматривает голосование по 
спискам в два тура, причем запре
щается в перерыве между двумя 
турами вносить в списки какие-ли
бо изменения, блокировать их, до
полнять список одной партии кан
дидатами другой и т. д. Авторы за
конопроекта рассчитывают, что та
кое положение отпугнет партии 
центра п отчасти социалистов от 
блокирования с коммунистами и 
вынудит их пойти на сговор с пра
вящей партией ЮНР—ЮДТ.

За этот антидемократический за
конопроект подано 254 голоса (в по
давляющем большинстве депутаты 
правящей партии ЮНР—ЮДТ), про
тив—201 голос (коммунисты, со
циалисты, радикалы и др.).

Теперь законопроект будет пере-
городов, в том числе Парижа, пред- дан на утверждение в сенат.

. Савиных.

С 19 мая в Том ске  проходи т де ка дн и к по сердечно-сосудистой х и 
р у р ги и , в котором приним ает участи е  гр у п п а  со тр уд ни ко в  и н сти ту 
та эксперим ентальной  биологии и медицины  (г. Н овосибирск) во 
главе с научны м  руководителем  и н сти тута  лауреатом Л енинской 
премии проф ессором Е. Н. М еш ал кины м .

В кл и н и ка х  м е ди ц и н ско го  и н сти тута  и лечебных учреж д ени ях  го 
рода проводятся ко н сул ьта ци и  больны х с врож денны м и и приобре
тенны м и порокам и сердца, вы полнены  показательны е операции, 
оказана  п р а кти ч е ска я  помощ ь по разверты ванию  сердечно-сосуди
стого  отделения на базе к л и н и ки  имени А ^

У ч а стн и ки  денадника  в ы ступи л и  с 
докладами на заседании объединен 
ного  хи р у р ги ч е с к о го  и терапевтиче
с ко го  общ еств, прочли ряд лекций 
для врачей и населения города.

О возм ож ностях  и перспекти вах 
х и р у р ги и  сердца расска зы ва ю т в се
го дняш нем  номере газеты  лауреат 
Л е нинско й  премии проф ессор Е.
М ѳш алнин и старш и й  научны й 
р у д н и к  М. Н. К и р иченко .

Д А К А Р , 22 мая. (ТАСС). 
25 мая исполняется год. ор
ганизации африканского 
единства, созданной на ад
дис-абебской конференции 
глав государств и прави
тельств африканских стран.

В статье, посвященной 
этой знаменательной дате, 
сенегальский еженедельник 
«Африк нувель» пишет, что 
за год существования орга
низация африканского един
ства сыграла огромную роль 
в Африке. «Она была посто

янной отправной точкой 
большинства правительств и 
подала светлые надежды на
родным массам. Она заста
вила африканцев понять, 
что для того, чтобы стать 
сильными, им нужно объеди
ниться».

Еженедельник призывает 
страны Африки крепить 
единство. «Именно теперь, 
как никогда, пишет «Африк 
нувель», нужно, чтобы каж
дое государство предприня
ло необходимые шаги для 
укрепления единства».

Принятие в Тунисе закона 
о выпуске национального займа

ТУНИС, 22 мая. (ТАСС). Тунисские газеты сообщают 
о принятии национальным собранием Туниса закона о вы
пуске 5-процентного национального займа в целях при
влечения средств населения страны для финансирования
трехлетнего плана развития на 
1962— 1964 гг.

Выпуск этого займа, подчерки
вает печать, диктуется необходи
мостью, вызванной решением 
Франции прекратить ежегодную 
финансовую помощь Тунису, 
вставшему на путь национализа
ции земель иностранных колони
стов и компаний.

В своем выступлении в нацио
нальном собрании государствен
ный секретарь по делам президен
та и национальной обороны Бахи 
Ладхам подчеркнул, что, несмотря 
на ликвидацию иностранного по
литического господства в Тунисе, 
в отношении этой страны пред
принимались попытки, направлен
ные на сохранение последствий 
колониального господства в эконо
мической области.

Несмотря на прекращение фран
цузской помощи, отметил далее 
государственный секретарь, инте
ресы страны «требуют от нас пре
творения в жизнь разработанной 
нами программы» для достижения 
прогресса в экономической, соци
альной и культурной областях. 
Вот почему мы должны рассчиты
вать прежде всего только на самих 
себя, сказал в заключение Бахи

Рум ы нская^ Народная Р еспублика . В массиве 
Пояна Р ускэй  горы  Падеш находятся огромные 
богатства мрамора. Р азработка его началась 80 
лет назад. Теперь здесь о ткр ы т новы й нарьер, ос
нащ енны й современным оборудованием.

НА СНИМКЕ: новы й нарьер в Пояна Р ускэй .
(Фото А дж ерпресс — ТАСС).

Сплав не терпит 
отсрочек

Весна спутала все планы. Сокра
щаются и без того сжатые сроки 
навигации. Сейчас успех сплава бу
дет зависеть от того, с какой на
грузкой будут работать все сплав
ные организации.

Но графику в мае должно быть 
пущено в сплав 4.424 тысячи кубо
метров древесины. На 18 мая сплав
лено всего 3.336 тысяч кубомет
ров. Приплавлено же в конечные 
пункты 190 тысяч кубометров леса 
при плане 1.093 тысячи кубомет
ров.

Если затруднения с транспорти
ровкой древесины можно объяснить 
объективными причинами, то с пу
ском леса в сплав медлить ни в ко
ем случае нельзя. Есть угроза, что 
часть древесины обсохнет на моле
вых реках. Опыт рядА леспромхозов 
и сплавных организаций доказыва
ет, что можно работать гораздо про
изводительнее.

Парабельский леспромхоз пол
ностью закончил сплав по рекам 
Амелич, Чузик. Успешно проходит 
первичный сплав по рекам Нюрса, 
Бакчар, Икса, Чая. Неоправданно 
затянули пуск древесины на Куржи- 
но.

Пошел лес из бассейна Верхнего 
Чулыма. На Асиновский лесоперева
лочный и деревообрабатывающий 
комбинат уже отправлено 25 плотов. 
Организованно начата погрузка на 
баржи пиломатериалов на Могочин- 
ском и Кетском лесозаводах, в Кра
сном Яре, Усть-Чульгме, Копылов- 
ке, круглого леса — в Мало-Браги- 
не, Красном Яре, Коломине, Усть- 
Чае.

Плохо организованы сплавные ра
боты в Тимирязевском леспромхозе. 
Руководители предприятия хорошо 
знают, что сплав леса из Калтайско- 
го лесопункта нужно завершить до 
установки понтонного моста на То
ми, но ничего не делают, чтобы не 
терять времени напрасно.

Сплав не терпит отсрочек. Нужно 
еще раз продумать расстановку лю
дей и техники, пересмотреть графи
ки работ.. Особенно важно добиться 
высокой производительности труда, 
полностью использовать весь свето
вой день.

Особенное внимание нужно уде
лить завершению молевого сплава, 
добиться четкого взаимодействия 
всех звеньев. Только в этом случав 
лес не останется на берегах.

Е. КУДРЯВЦЕВ.

Н о в ы й  в а л е т

НЬЮ-ЙОРК. 22 м ая. (ТАСС). 18 мая 
ю ж новьетнам ские вой ска соверш или 
новый налет на территорию  Камбод
жи.

К ак сообщ ает корреспондент агент
ства А ссош иэйтед П ресс, ссы лаясь  
на заявлен ие представителя п рави 
тельства  Камбоджи от 21 м ая, ю ж но
вьетнам ские войска напали  на кам 
бодж ийский пограничны й  пост Бат- 
р ас  и  деревню  Т ралокбек в провин
ции С вай-Риенг и сож гли 7 домов.

«Эта а г р е с с и я . свидетельствует о 
неизменном стрем лении  сайгонокого 
п равительства и его ам ериканских 
сторонников к увеличению  числа по
граничны х инцидентов с очевидным 
н ам ерением  расш ири ть  конфликт*. 
— говорится в заявлен ии  пред стави 
тел я  п равительства Камбоджи.

В двух шагах от парадного подъезда
В начале мая на Томском заво

де режущих инструментов на пар
тийном собрании решили объявить 
май месячником благоустройства 
и озеленения завода. Обществен
ность предприятия наметила ши
рокий план благоустройства тер
ритории завода, прилегающих к 
нему улиц. Создана специальная 
комиссия по благоустройству. 
Территория предприятия разбита 
на отдельные районы, закреплены 
за ними ответственные лица.

Прошло двадцать дней мая. Как 
же проходит месячник благоуст
ройства на заводе?

— Пока хвалиться нечем, — го
ворит откровенно секретарь парт
бюро завода П. В. Милицын- — 
Кое-что сделали, но можно бы 
значительно больше.

«Кое-что», действительно, сде
лано. Радует глаз свежая зелень 
клумб и побеленных тополей у ин
струментального цеха №  11. Об
щественность этого цеха с первых 
же дней весны по-боевому включи
лась в благоустройство прилегаю
щей территории, привела в поря
док клумбы и дорожки вокруг це
ха. Инструментальщики решили 
навести чистоту не только за пре
делами цеха. Они решили тща
тельно контролировать чистоту ра
бочих мест, повысить 
производства; *. ; -

Несколько субботников организо
вали коллективы цехов фрез и тер
мического, привели в порядок клум
бы и скверы, собрали вокруг це
хов металлический лом.

Однако весенняя кампания по 
очистке территории завода еще не 
стала массовой.

...Центральная аллея, которая 
начинается у заводских ворот, тя
нется вдоль цеховых корпусов. 
Это, так сказать, «центр» завода. 
Здесь всюду заметны следы бла
гоустройства: красятся стены, 
рамки для портретов передовиков, 
готовятся под асфальтирование 
тротуары. Вдоль аллеи то тут, то 
там белеют свежепобеленные кир
пичики клумб. Но сверните в сто
рону от «центра», и вы попаде
те на настоящую свалку.

Громадная территория завалена 
металлическим ломом, сотнями ис
пользованных ящиков, опилками, 
стружками, бревнами, пиломате
риалами. Здесь моментально за
бываешь, что находишься на тер
ритории современного завода- 
Видимо, давненько руководители 
предприятия не заглядывали на 
этот живописный остров бесхо
зяйственности.

Вот стоит избушка «без окон и 
дверей». Когда-то был здесь, ви
димо, сарай. Сейчас от него ос
тались только две стены да ды-

Б л а г о у с т р о й с т в о  
дело  к а жд о г о

рявая крыша. И это примитивное 
сооружение никак не назовешь 
складом. А  между тем здесь «хра -̂ 
нятся» сваленные в беспорядоч
ной куче сотни флянцев для ото
пительных систем. Многие из них 
солидно поржавели, покрылись 

трещинами. Рядом с залежами 
флянцев — позабытая вентиляци
онная установка. Жирная ржавчи
на разукрасила металлические 
конструкции бывшей термической 

культуру -печіь Пр соседству с этим «обо
рудованием» — конныё грабли’ 
ободранный транспортер, различ
ные трубы.

Что это — склад или заводская 
свалка металлолома? По словам 
заместителя директора завода тов. 
Монарха, все это оборудование 
нужное. Тогда почему же к  нему 
такое варварское отношение? Ведь 
большинство из тех механизмов, 
о которых мы упомянули, пребы
вает здесь не первый год, а снег, 
дожди и жара упорно выводят его 
из строя.

Продолжаем дальше свой путь 
по «острову бесхозяйственности», 
куда еще, видимо, не етупала но
га членов заводской комиссии по 
благоустройству. Вдоль заболо

ченной колеи, куда автомашины 
сейчас заезжать не рискуют, тя-

С А М А Я  МОЛОДАЯ

Хирургия сердца самая молодая 
отрасль медицины. Ее возраст ис
числяется годами. Еще в конце 
прошлого столетия любое вмеша
тельство на сердце считалось не 
только невозможным, но и недопу
стимым.

Крупным шагом на пути разви
тия хирургии сердца явились раз
работка и внедрение в клиниче
скую  практику интратрахеального 
наркоза.

Успешному развитию хирургии 
сердца способствовали совершенст
вование методики сосудистого шва, 
использование синтетических тка
ней, ^ разработка мероприятий по 
борьбе с такими осложнениями, 
как нарушение ритма и остановка 
сердца.

В большинстве стран первым хи
рургическим вмешательством на 
сердце, предпринимаемом с лечеб
ной целью, было закрытие так на
зываемого боталлова протока — 
сообщения между двумя крупными 
сосудами: аортой и легочной арте
рией.

С накоплением опыта и мастер
ства хирургов начали исправлять 
врожденные и приобретенные по
роки путем введения в сердце паль
ца и специальных инструментов. 
Однако закрытым путем не всегда 
удавалось достигнуть желаемых 
результатов, и поэтому естествен
ным было стремление хирургов 
проводить у определенной группы 
больных операции на открытом 
сердце.

Выполнение внутрисердечных 
операций под контролем зрения 
стало возможным после разработ
ки и применения в клинической 
практике метода гипотермии , — 
сочетания наркоза с охлаждением 
организма.

О ХЛАЖ ДЕН ИЕ И ОПЕРАЦИИ 
Н А  СЕРДЦЕ

Гипотермия внедрена в клинику 
около десяти лет назад. В настоя

щее время этот метод занял проч
ное место при хирургических вме
шательствах у больных с некото
рыми видами врожденных и при
обретенных пороков сеірдца. Сни
жение температуры тела # до 32 
градусов позволило пере’жимать 
сосуды на срок до 8 минут, не 
боясь гибели клеток коры голов
ного мозга.

С использованием гипотермии в 
нашей клинике произведено уши
вание дефекта межпредсердной пе
регородки на «сухом сердце» 80 
больным. Выполнение этой опера
ции полностью избавило организм 
от тяжелого страдания, обуслов
ленного ненормальным поступле
нием крови из левого предсердия 
в правое через дефект (отверстие) 
в межпредсердной перегородке.

Метод гипотермии нашел рас
пространение при лечении аор
тального стеноза. Рассечение суже
ния клапана аорты под контролем 
зрения (в институте сделано более 
60 операций) позволило добиться 
лучших результатов по сравнению 
с закрытым способом, где клапан 
рассекался инструментом, вводи
мым со стороны левого желудочка.

Недавно из клиники выписана 
36-летняя женщина, которой была 
удалена большая внутрисердечная 
опухоль, занимавшая почти всю по
лость расширенного правого желу
дочка, правого предсердия и ухо
дившая на 15 см в нижнюю полую 
вену. Наряду с выявлением исклю
чительно редкого заболевания (на 
3500 операций на сердце и сосу
дах внутрисердечная опухоль об
наружена впервые) заслуживает 
внимания факт успешного излече
ния больной путем выполнения 
операции с применением гипотер
мии.

В нашей клинике впервые осу
ществлено под гипотермией ушива
ние дефекта межжелудочковой пе
регородки (сообщения между поло
стями правого и левого желудоч
ков) нескольким больным. Таким

образом, на практике была доказа
на возможность проведения слож
ного внутрисердечного вмешатель
ства под прикрытием гипотермии.

Однако при выявлении сопутст
вующих пороков сердца и необхо
димости закрытия межжелудочко
вого дефекта с помощью заплаты 
восьмиминутного перекрытия сосу
дов становится недостаточным. 
Хирург при таких условиях не мо
жет успешно произвести операцию 
и полностью исправить порой. По
следнее стало возможным при вне
дрении метода искусственного кро
вообращения, что явилось значи
тельным этапом в развитии сер
дечно-сосудистой хирургии.

М ЕХАНИ ЧЕС КО Е СЕРДЦЕ

Совместными усилиями медиков 
и инженеров создан аппарат «меха
ническое сердце — легкие», при
меняя который хирурги стали про
никать внутрь сердца и выполнять 
операции на его перегородках и 
клапанах.

По специальным трубкам, под
соединенным к  крупным сосудам, 
венозная кровь направляется в ап
парат искусственного кровообра
щения, где происходит насыще
ние кислородом. С помощью этого 
же аппарата кровь возвращается 
обратно в организм. Следователь
но, аппарат временно заменяет ра
боту сердца на период, достаточ
ный для выполнения операции на 
«выключенном» сердце,

С освоением метода искусствен
ного кровообращения значительно 
расширился круг показаний к  вы
полнению операций при пороках, 
которые еще не так давно счита
лись недоступными для хирурги
ческого исправления. . Теперь 
устраняются не только дефек
ты межжелудочковой перего
родки, но и сочетание последних с 
сужением легочной артерии, а так

же с дефектом межпредсердной пе
регородки. При определенных по
казаниях стали выполнять опера
ции у  больных со стенозом (суже
нием) аортального клапана. Полу
чены положительные результаты 
при лечении больных с недостаточ
ностью митрального клапана и со
четанием недостаточности со сте
нозом.

Все эти операции выполняются 
у нас в клинике. При этом в опе
рационной работают несколько оте
чественных аппаратов «механиче
ское сердце — легкие».

Н А  П ОДСТУП АХ К  И Н Ф А Р КТ У

Нередко приходится слышать 
вопрос: можно ли хирургическим
путем лечить стенокардию (груд
ную жабу) и инфаркт миокарда? 
Вопрос этот не случаен. Стенокар
дия и инфаркт миокарда занимают 
первое место среди больных с по
ражением сердца в пожилом воз
расте. Поэтому питерес к  изучению 
этих заболеваний также большой.

При стенокардии нарушается 
питание сердечной мышцы вслед
ствие недостаточного кровотока по 
коронарным (сердечным) сосудам. 
Некоторое улучшение кровоснаб

жения достигается подшиванием 
тканей легкого, перикарда, диа
фрагмы к стенке сердца. У нас в 
клинике успешно выполнены опе
рации суживания венозного синуса 
с благоприятными результатами.

Но более перспективными все 
же следует считать операции кю- 
ретажа — удаления тромба (сгуст
ка крови), закрывающего частично 
или полностью просвет сосуда и 
создание анастомоза (соустья) вну
тренней грудной артерии с коро
нарной — главной артерией серд
ца. Однако успешные результаты 
пока еще получены в эксперимен
те.

Инфаркт миокарда — это пол
ная закупорка кровеносных сосу

дов с последующим нарушением 
питания соответствующего участ
ка сердечной мышцы. Со временем 
здесь развиваются грубые рубцы, 
и сердце не может работать в пол
ную нагрузку. Кроме того, на ме
сте инфаркта иногда может воз
никнуть аневризма (выпячивание) 
стенки сердца и даже разрыв.

Терапевтическим методом не 
представляется возможным добить
ся обратного развития и восстанов
ления нормальной мышцы сердца. 
А  нельзя ли помочь этим больным 
хирургическим путем?

Специальные исследования в 
эксперименте были направлены на 
иссечение рубцов и сшивание кра
ев здоровой ткани сердечной мыш
цы. Сотруднику нашего института 
кандидату медицинских наук В. С. 
Сергиевскому, а также профессору 
И. П. Снницину удалось добиться 
положительных результатов в опы
тах на животных. В клинике же 
пришлось столкнуться с новым 
осложнением,— а как поступать с 
инфарктом, если он распространя
ется на перегородку сердца? Иссе
чение последней чревато возмож'- 
ностыо повреждения проводящей 
(нервной) системы сердца и созда
нием нового порока — ; дефекта 
межжелудочковой перегородки.

А  что если не трогать этот уча
сток мышцы сердца и попытаться 
укрепить его. Кропотливые иссле
дования в этом направлении дали 
ободряющие результаты. Интерес
ные данные были получены в экс
перименте томскими учеными — 
профессором С. П. Ходкевичем и 
кандидатом медицинских наук 
3. Е. Лисовской. Они подшивали 
полихлорвиниловую сетку к  мыш
це сердца таким образом, что об
ласть инфаркта полностью закры
валась заплатой. Последующие 
наблюдения над животными пока
зали прорастание заплаты приле
жащими тканями, то есть по-суще-

нется живописная «аллея» раз
личного хлама — ящики, бочки, 
доски, битый кирпич. Не удивляй
тесь. Это тоже склад, но склад 
различных отходов, которые сво
зит сюда заготовительный цех. 
Зимой все это содержимое «скла
да» было укрыто защитным по
крывалом из снега, а сейчас вся 
свалка предстала перед очами во 
всей своей неприглядной красе.

Неподалеку отсюда высится ог
ромная желтая куча опилок и 
стружки- А  вокруг — в беспвряд-
_____  — ке разбросаны бревна,

доски. Здесь начинает
ся территория столяр
ного цеха. И скажем

___________  прямо — порядка на
ней нет. Ветер гонит 

по площадке стружку, бросает в 
лицо опилки. Но предприимчивые 
руководители цеха нашли выход. 
В центре площадки, рядом с горой 
опилок алеет красный противопо
жарный столб, и на нем категори
ческое запрещение: «Не курить!», 
Видимо, на заводе решили, что 
этого вполне достаточно для бла
гоустройства территории.

На всей этой заброшенной тер
ритории, о которой мы рассказа
ли, в будущем встанет новый кор
пус завода. И уже в этом году ин
струментальщики должны очи
стить площадку для строителей. 
Начинать это нужно сегодня, в 
дни месячника благоустройства и 
озеленения, иначе весь хлам и му
сор, сваленный здесь, будет по
стоянным источником грязи. Но 
пока же этим заброшенным уча
стком на заводе, как свидетель
ствуют факты, не занимаются.

Очень плохо благоустраивается 
территория на окраинах предприя
тия. Недалеко от угольного скла
да, всего в нескольких минутах 
ходьбы от центральной аллеи, 
есть несколько уголков, забытых 
членами комиссии по благоустрой
ству и руководителями завода. А  
для них здесь, как говорится, по
ле деятельности широкое.

Вдоль заводского забора, прямо 
на земле, среди мусорных куч  и 
металлолома, сиротливо стоят бу
тыли с кислотой. Это склад соля
ной кислоты. Хранится она безоб
разно. Десятки бутылей с кисло
той лежат здесь, видимо, долгие

никакогомесяцы. И нет за ними 
присмотра.

«Далекая окраина, никто и не 
увидит», — этим руководствова
лись на предприятии, когда свали
вали в грязь, рядом с топливным 
складом, новенькие барабаны от
жига- Место явно неподходящее 
для хранения новой техники. Ря
дом проходит колея автодороги. 
Колдобины, рытвины, лужи. Во
круг — свалка металлолома: за
бытая кем-то емкость, ржавлен- 
ные трубы, бревна, железобетон
ные плиты.

Да и вокруг цехов, расположен* „ 
ных в центре заводской террито
рии, тоже еще многое предстоит 
сделать по благоустройству. Вдоль 
корпуса второго цеха, например, 
тянется многометровая гряда гря
зи и мусора... Из отстойника це
ха разлилась грязная лужа. Эта 
территория вдоль заводского за
бора превращена в своеобразный 
мусорный ящик. Дело в том, что 
на втором этаже корпуса цеха рас
положено общежитие. И вот жиль
цы,- рабочие завода, ничтоже сум- 
нящеся, выбрасывают из окон 
домашний мусор. И никто из об
щественных организаций пока не 
призвал их к  порядку.

Весенние «подснежники» бес
хозяйственности пышно расцвели 
у бывшего сварочного участка. 
Из-под снега на обозрение обна
жились барабаны, различные, 
некогда забракованные, детали. 
Все это обильно смешано со 
стружкой и другими отходами. 
Вот и вздыхает сейчас начальник 
административно - хозяйственного 

отдела Н. А. Конев:
— Не можем вывезти мусор. 

Жалко: в нем много металлическо
го лома.

Пока на заводе сделаны первые 
шаги на пути к  образцовой чисто
те в цехах и на прилегающей к 
ним территории. Эта важнейшая 
кампания ведется на предприятии 
ни шатко, ни валко. Нигде не уви
дишь броского лозунга, призыва
ющего рабочих принять ак
тивное участие в благоустройстве 
и озеленении родного завода. Ви
димо, общественные организации 
решили не ограничивать себя ве
сенними сроками.

Это неправильная точка зрения.
Е. ПАВЛОВ.

ству ее вживление. Ближайшие ре
зультаты оказались утешительны
ми. Дальнейшие исследования по
кажут реальность проведения опе
раций больным с инфарктом мио
карда.

ПРОБЛЕМ Ы  И ПОИСКИ
Каждая успешно выполненная 

операция приносит чувство глубо
кого удовлетворения, окрыляет 
хирурга. Но бывает так, что после, 
казалось бы, безупречно выполнен
ной операции не наступает ожидае
мого улучшения. Такие «непредви
денные»* осложнения иногда встре
чаются после освобождения серд
ца от сдавливающего его панциря 
— перииардита, после ликвидации 
тяжелого стеноза (сужения) внут
рисердечного клапана и ряде дру
гих пороков. Сердце, приспособив
шееся работать в условиях огром
ной перегрузки, начинает сдавать 
после быстрого возвращения нор
мальных условий его деятельности.

Проводимые в настоящее время 
комплексные исследования клини
цистов, физиологов и, других пред
ставителей медицинской науки уже 
начинают проливать свет на реше
ние этого весьма важного в прак
тическом и теоретическом отноше
нии вопроса.

Проблемой номер один следует 
назвать разработку искусственных 
клапанов, которые можно встав
лять взамен пораженных у  боль
ных с врожденными и приобретен
ными пороками сердца. Первые 
шаги в этом направлении уже сде
ланы в институте сердечно-сосуди
стой хирургии Академии медицин
ских наук СССР. Однако впереди 
предстоит большая трудоемкая ра
бота по созданию и «приживле
нию» таких клапанов, которые 
могли бы обеспечить безотказную 
работу сердца на протяжении мно
гих десятилетий.

Одной из ближайших задач яв
ляется разработка аппарата «ис
кусственное сердце — легкие» 
длительного действия, присоедине
ние которого позволяло бы на про
должительное время выключать из 
кровообращения сердце больного,

человека. Обоснованием для раз
работки такого аппарата является, 
с одной стороны, предоставление 
возможности «отдохнуть» больно
му сердцу, а с другой. — стремле
ние помочь организму справиться 
с тяжелой сердечно-сосудистой не
достаточностью.

Более далекие планы хирургов- 
кардиологов нацелены на пересад
ку сердца, замещение его здоро
вым. На современном этапе разви
тия сердечно-сосудистой хирургии 
высокой вал иф ици рованный х иру рг, 
в совершенстве владеющий техни
кой сосудистого шва, уже сейчас 
может * осуществить пересадку 
сердца. Советские ученые Н. П. 
Синицин н В. П. Де^михов доби
лись пересадки сердца в опытах на 
животных (собаках, черепахах, ля
гушках). Сложность же решения 
проблемы пересадки сердца у  че
ловека состоит в трудности прео
доления так называемой биологи
ческой несовместимости (отрица
тельной реакции тканей одного ор
ганизма на приживление ткани 
другого). Нет сомнения, что и эта 
задача будет решена совместными 
усилиями хирургов и биологов в 
недалеком будущем.

Научно-исследовательская мысль 
идет дальше. На повестку дня вы
носится вопрос о создании механи
ческого сердца-протеза. Если сов
сем недавно такие высказывания 
рассматривались как фантазия, то 
сейчас уже имеются не только тео
ретические, но и практические 
предпосылки для осуществления 
этой смелой и дерзкой мечты.

Мы глубоко убеждены, что при
дет такое время, когда хирурги- 
кардирлоги смогут оказывать эф
фективную помощь гораздо боль
шему числу больных сердечно-со
судистыми заболеваниями. Зало
гом тому является бурное разви
тие медицинской науки в содруже
стве с химией, физикой, электро
никой.

Е. М Е Ш А Л КИ Н , 
профессор, лауреат Ленинской 
премии.

М. КИ РИЧЕН КО , 
старший научный сотрудник.
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С. ЗАПЛАВНЫЙ  S

I П У Т Ь  I

І К  ПРОСТЕЙШЕМУ
S  оп П□ Затянут сумерками дворик. g
□ Как кинолента,
о окон ряд. g
□ За многими давно уж  спят, g
□ И лишь не спит один
а затворник, g
о Смешной, §
о взъерошенный,
□ в очках, g
□ Дымит окурок из стакана g
о И формулы, как истуканы, □ 
g Застыли немо на клочках. □ 
g Недели, дни, □

часы, □
минуты... о 

g Все тот же стол. □
Все тот же свет, о 

g На кончике пера — §
о ответ, о
g Но не дается он покуда. □ 
g Пусть будет трудно, 

душно,
тесно— □

g Ведь путь к  простейшему □ 
тернист... о

g Среди бумаг —
кленовый лист, □ 

g Откуда здесь он — g
неизвестно... g

g Привстать,
g окно толчком открыть. Р 
о Вдохнуть в себя пьянящий g 

воздух... g
g Увидеть небо в синих
□ звездах... g
g И вдруг решение открыть, g 
g Ах, черт возьми:
g все очень просто, g
g Да, путь к  простейшему g 

тернист... g
g Ведь вот и то, 
g как сложен лист, g
g Мы открываем слишком g 
g поздно, g
SjBBQOBBOOnOBDOOBOBQBDOBOOBnoOOCinDOiS

С О В Е Т У Е М
П Р О Ч Е С Т Ь

З д р а в с т в у й , л е с !
Патриотизм —  благо

родное чувство. Нема
лое место в нем занима
ет любовь к  родной при
роде, к  родным местам, 
к родному слову, лю
бовь, которая зарождает
ся в самые ранние годы, 
а взрослому человеку, 
попавшему на чужбину, 
не дает заснуть ночами 
шелестом березовых ли

стьев, снежной бескрай
ней белизной, раздоль
ной песней. Это чув

ство не возникает само по себе, его 
необходимо воспитывать.

Этой дели служит выпущенная 
недавно Томским издательством кни
га начинающей писательницы Лю
бови Асеевой «Лесные акробаты». 
Эта книга поможет учителям биоло
гии, желающим сделать свои уроки 
интересней, юным краеведам, от
правляющимся в поход, станет близ
кой всем читателям, любящим наш 
сибирский край. Герои книги —  бе-

Сколько „весит“ 
галактика?

АЛМА-АТА. Казахстанским астро
физикам удалось определить массу 
шестнадцати галактик, каждая из 
которых составляет примерно сто 
миллиардов солнечных масс.

Роль «весов», позволивших опре
делить такие фантастические мас
сы, выполнил метод, основанный 
на использовании известного всем 
астрономам эффекта Эйнштейна. 
Этот ученый установил, что луч 
света при прохождении в космиче
ском пространстве мимо массивного 
тела отклоняется в его сторону, и 
чем больше масса космического те
ла, тем в большей степени искрив
ляется световой луч.

(ТАСС).

У  И С Т О К О В  

Т Р У Д О В О Й  С Л А В Ы
т> ЦЕНТРАЛЬНОЙ аллее Том- 
°  ского городского сада среди 

едва опушившихся зеленью ветвей 
• стоит большой стенд. Это —  город

ская Доска почета. С нее глядят на 
вас простые* спокойные лица совет
ских тружеников. Лучших из тех, 
кто стоит у станка, учит детей в 
школе, делает операции, склоняет
ся над микроскопом в лаборатории.

Мы давно привыкли видеть на 
кумачовом фоне лица людей, про
славивших себя вдохновенным, са
моотверженным трудом. Это стало в 
нашей стране доброй традицией. Как 
зародилась эта традиция? Кто были 
первыми в нашем городе, 
шими право быть занесенными 
Доску почета?

3 X 0  ИСТОРИИ

Чтобы ответить на этот вопрос, 
надо вернуться больше, чем на 
тридцать лет назад. Первая Доска 
почета была сооружена в Томске в 
1923 году на площади Революции. 
На нее по решению руководящих 
организаций города занесли имена 
первых героев трудового фронта. Кто 
они, эти люди?

Их пятеро. Работник телеграфных 
мастерских станции Томск-ІІ Ф. Г. 
Матросов заслужил всеобщее уваже
ние как изобретатель. Он сконструи
ровал сигнализационный прибор для 
водокачки, работавший лучше загра
ничного.

Фамилия инженера С. Б. Чарнецко- 
го была занесена на первую Доску 
почета за руководство восстановле
нием в городе водопровода, электро
станции, механических мастерских и 
других предприятий коммунального 
хозяйства, разрушенных в годы 
гражданской войны. Рядом стояла 
фамилия М. М. Гвоздевой, учитель
ницы, книгоноши, организатора 
первых сельских библиотек в со
ветское время.

На первую Доску почета был за
несен и А. М. Патрушев —  мостовой 
железнодорожный плотник, участ
ник первой русской революции. Он 
внес большой вклад в восстановле
ние мостового хозяйства, разрушен

ного колчаковцами. Старейшим из 
первых томских героев труда был 
плотник городской строительной 
конторы восьмидесятичетырехлетний 
М. С. Томилин. За годы Советской 
власти он обучил своей профессии 
десятки молодых рабочих.

1 Мая 1923 года на площади Ре
волюции после праздничного пара
да томичи чествовали знатных тру
жеников. Вот что писала об этом 
тогда наша газета: «Герои труда 
тт. Матросов, Патрушев, Чариецкий, 
Гвоздева, Томилин поднимаются на 
трибуну. Гремят звуки оркестра и 
мощное «ура». Слово берет пред
ставитель губпрофсовета. Он гово
рит:

—  Союзу рабочих и крестьян 
_ _  необходимо быстро восстано-

вить свое хозяйство, чтобы 
экончательно победить капи
тал. Поэтому Советская власть 

____  отмечает своих героев, кото
рые принесли на создание на

родного хозяйства труд, знания, 
энергию. Перед нами пять товари
щей, которые заслужили пролетар
ское спасибо от всех рабочих и кре
стьян.

Каждому герою труда дается ха
рактеристика. Затем представитель 
губисполкома вручает героям труда 
по костюму. С каждым целуется. 
Площадь оглашается громким «ура». 
Гремят оркестры.

Представитель Красной Армии 
прикалывает на грудь каждого героя 
труда значки красной звезды.

—  Наши боевые знамена, —  го
ворит он,— сегодня склоняются пе
ред героями красного труда. Вру
чаем вам значки красной звезды, с 
которыми наши красноармейцы хо
дили в бой за Советскую власть.

Энтузиазм охватывает всех при
сутствующих на площади Револю
ции. Красноармейцы берут каждо
го героя труда на руки и несут 
вдоль рядов Красной Армии. И сно
ва несется несмолкаемое «ура»...

...Минули годы. Давно нет среди 
нас первых героев труда, о которых 
мы рассказали. Но их трудовые под
виги всегда будут примером для то
мичей нового поколения, строящего 
коммунизм.

Ведь они были первыми...
н. ПОПОВ.

ЗАКЛАДЫВАЮТСЯ НОВЫЕ ЛЕСА
Все меньше остается дней 

для проведения лесопосадоч
ных работ. В леспромхозах и 
лесхозах комбината «Томлес» 
впервые в этом году посадка 
производится специальными 

машинами СБН-Г. Одиннадцать 
таких машин направлены в Ти
мирязевский леспромхоз. Том

ский. Шегарский лесхозы.
В Каргасокском леспромхозе 

сделана еще одна сеялка конст
рукции Шезкунова. Большое 
количество техники позволяет 
выполнить годовое задание по
садки лесных культур весной. 
А  посеять и посадить нынче 
предстоит немало — 9 ,Г тыся
чи гектаров. Поэтому нельзя

упускать ни одного дня. ни од
ного часа напрасно.

На юге области к  подготов
ке почвы и к посевам присту
пили 11 — 12 мая. Первыми 
начали тимирязевцы. Сейчас 
посадки идут в 9 хозяйствах. 
Уже засажено около 1.650 гек
таров. Необходимо немедленно 
начать работы и на остальных 
предприятиях. Нужно поддер
жать начинание орловцев, кото
рые ведут посадки по выбороч
ным участкам.

В. М АКС ИМ ОВ, 
заместитель начальника 

отдела лесного хозяйства 
комбината «Томлес».

Происшествие

К о г д а  г о р о д  спал. . .
В пятом часу утра Иван Осипо

вич вышел на улицу. Томск еще 
спал. Спали и жители двухэтаж
ного дома X? 41 по улице Карла 
Маркса. Вдруг внимание Ивана 
Осиповича привлек дым, выходя
щий из окон первого этажа- Пен
сионер подбежал к  крайнему ок
ну. Подозрение подтвердилось: в 
доме возник пожар. Дверь оказа
лась закрытой. С помощью сосе

дей И. О. Батурин открыл дверь, 
разбудил жильцов, затушил очаг 
пожара на кухне.

Жители дома искренне благода
рили Ивана Осиповича Батурина. 
Двадцать два года проработал он 
в пожарной охране, принимал уча
стие в тушении многих пожаров. 
Находясь на пенсии, он по-преж
нему считает себя пожарным.

Л. КЛЕПЦОВ.

Средневековые алхимики 
мечтали о золоте. В погоне 
за призрачным богатством они 
изобрели многое из того, что 
можно и сейчас увидеть в ла
бораториях — тигли и колбы, 
трубки из гнутого стекла, пере 
гонные кубы и мензурки... Та 
кой лабораторной утвари пол 
ным-полно в этой высокой 
окном во всю стену комнате 
поблескивают, переливаются 
своим разноцветным содер 
жимым пузатые бутыли с жид 
костями, толстостенные банки 
штанглассы с порош
ками и гранулами. 
Ослепительно сверка
ют никелированные ча
сти весов и еще каких- 
то механизмов. Но хо
зяйничают здесь не 
алхимики. В этой ком
нате трудятся во имя 
того, что гораздо доро
же золота, — во имя 
здоровья людей. ------- -

...Маленькая ладная фигура 
склонилась над сверкающим 
белизной столом. Руки быстро 
орудуют блестящим металличе
ским инструментом. И на лист
ках бумаги появляются ровные 
кучки белого порошка.

— Наш ассистент-провизор, 
Радиада Кузьминична Григорь
ева, — представляет управляю
щая аптекой Фаина Михайлов
на Конькова.

Радиада Кузьминична всего 
два года назад кончила Том
ское фармацевтическое учили
ще. Работает она четко и точ
но, будто много лет просидела 
за провизорским столом.

— А у нас иначе и нельзя, 
— говорит девушка. — Про
визор не имеет права ошибать
ся.

Рада Григорьева фасует по
рошки глюкозы с аскорбиновой 
кислотой. Это лекарство для 
людей с повышенным кровяным 
давлением.

— Можно, конечно, взвеши
вать каждый порошок вот на 
этих весах. — показывает Ра
да на точные весы, стоящие на 
столе. — или на этих, — она 
вынимает маленькие, ручные.

— А  можно -— вот на таких.

-  Из стола, как игру
шечные матрешки, по

являются все новые аптекар
ские весы, одни других мень
ше... — Но проще и быстрее 
при помощи дозаторной ложки.
Вот... — она показывает инст
румент, — сюда засыпается 
точно отвешенное количество 
порошка, так устанавливается 
фиксатор, и теперь ложка бу
дет набирать всегда строго оп
ределенное количество, с точ
ностью до миллиграмма- 

По тому, как Рада Григорье
ва рассказывает нам обо всем

В гостях у добрых

аптекарские зала-

А Л Х И М И К О В
этом, нам демонстрирует эту 
самую ложку, разливочный ап
парат для тинктур, в просторе
чии называемых каплями, чув
ствуется, что она любит свою 
работу и гордится ею.

Говорим ей об этом. Она 
смущается, но отвечает:

— Конечно. Ведь это так хо
рошо: помогать людям возвра
щать здоровье и радость.

Еще больше смущаются Фаи
на Михайловна и Радиада Кузь
минична, когда речь заходит о 
тех случаях, когда в руках*ап
течных работников действитель
но оказывается жизнь человека. 
Они забывают о том. как сами 
доставляют лекарства тяжело
больным на дом. хотя идти 
иногда приходится очень дале
ко, о рецептах с грозной над
писью «Цито!», когда работа
ешь, кажется, в два раза быст
рее обычного, чувствуя из-за 
стеклянной перегородки взгляд 
смертельно встревоженного род
ственника больного.

— , Вы лучше осмотрите на
шу аптеку!..

Да, отличная аптека открыта 
в конце проспекта имени Фрун
зе, в новом рабочем микрорай
оне! Высокие потолки, обилие 
света и воздуха скрадывают да

же обычные 
хи.

Ассистентская, моечная, 
«бокс», где приготовляют
ся препараты, требующие осо
бой стерильности, обширные 
складские помещения. Холодиль
ники, сушильные шкафы, пере
гонные аппараты... Все новое, 
все поблескивает никелем, 
эмалью, кафелем, мигает крас
ными и зелеными глазками ин
дикаторов...

Слаженно трудится малень
кий коллектив аптеки №  53. 
Рецептар, принимающий заказы 
на лекарства, выполняет здесь и 

обязанности контроле
ра: врачи знают свое 
дело, но и они могут 
ошибаться. А ошибка 
в дозировке лекарства 
может кончиться очень 
печально...

Вот и сейчас к  Фаи
не Михайловне подхо
дит рецептар-контролер 

. Валентина Михайлов
на Горячева:

— Я задержала рецепт,— го
ворит она управляющей.— Вот 
посмотрите-ка...

Да, доза дибазола завышена 
больше, чем в десять раз... 
Ф. М. Конькова берет рецепт и 
вклеивает его в специальный 
альбом, с которым потом побы
вает на совещании в поликли
нике. Впрочем, такие случаи не 
часты, и «коллекция» у  Фаины 
Михайловны не слишком боль
шая.

...А аптека продолжает жить 
обычной трудовой жизнью. Ма
мы, у которых кашляют просту
дившиеся неласковой весной де
ти, пенсионеры, мужественно 
превозмогающие годы и недуги, 
люди, которых злая болезнь 
временно лишила трудоспособ
ности, — все они один за дру
гим проходят перед окошечком 
рецептара. Каждому надо по
мочь. И они помогают всем, эти 
добрые алхимики современно
сти. стоящие на одном из самых 
ответственных постов в борьбе 
за человеческое здоровье.

Б. СМИРНОВ.
На снимке (слева напрайо): 

В. М. Горячева, Р. Григорьева 
и 3. Ларионова.

Фото К. Багаевой.

резы и ветлы, глухари и синицы, 
сохатые и бурундуки. Автор хорошо 
знает жизнь своих персонажей, не 
раз встречала их, изучила все при
вычки и повадки. Все в книге име
ет удивительно точный адрес. Гово
ря, например, о красоте березы, ав
тор пишет: «Одна такая береза ра
стет недалеко от деревни Сухареве, 
в пригороде Томска. Береза очень 
старая, кора ее очень черная, а ли
стья по-прежнему молодо шумят 
каждое лето».

Таких примеров много. Но в то 
же время автора никогда не поки
дает чувство удивления первооткры
вателя, которое выливается в очень 
поэтические описания. «Птицы опу
стились для отдыха возле потемнев
шего пенька, а семечко соскольз
нуло на влажную дышащую землю. 
Оно сразу же прилипло волосиками 
к  почве, -оболочка на нем лопнула, 
и две семядольки удивленно гляну
ли на белый свет. Нежный, но креп

кий корешок выскочил из семяддль- 
ки, прочно вцепился в землю, став
шую ему родной. Вначале он окреп 
сам, рос очень быстро, а потом стал 
усиленно питать свой стебелек». 
Чтобы так описать развитие семени, 
мало быть биологом, надо любить 
природу, быть ее поэтом.

Книгу Л. Асеевой с удовольстви
ем прочитают и взрослый, и юный 
читатель. Но хочется отметить один 
существенный недостаток. Пытаясь 
насытить книгу как можно большим 
количеством интересных фактов, что 
само по себе очень хорошо, автор 
иногда утрачивает чувство меры. И 
тогда на страницы книги проскаль
зывает сухая дидактика.

В целом же первый шаг начинаю
щей писательницы следует приз
нать удачным. Скоро будет сделан и 
второй: в 1965 году Западно-Сибир
ское книжное издательство выпу
стит повесть Л. Асеевой «Сайга».

В. ШУСТЕР.

футбол На п о л я х  з о н ы
Сообщаем результаты матчевых 

встреч между футбольными коман
дами класса «Б» сибирской зоны 
за минувшую неделю. «Химик» (Ке
мерово) — «Иртыш» (Омск) — 2:1; 
«Восток» (Усть-Каменогорск) — 
«Цементник» (Семипалатинск) — 
3:0; «Ангара» (Иркутск) — «Хи
мик» (Кемерово) — 0:1; «Шахтер» 
(Прокопьевск) — «Локомотив»

(Красноярск) — 2:1; «Иртыш»
(Омск) — «Луч» (Владивосток) — 
1:1: «Темп» (Барнаул) — «Забай
калец» (Чита) — 1:0; «Торпедо»
(Рубцовск) — «Амур» (Благове
щенск) — 3:3; «Цементник» (Семи
палатинск) — «Авангард» (Комсо
мольск) — 0:0; «Армеец» — (Улан- 
Удэ) — «Сибсельмаш» (Новоси
бирск) — 0:0.

нашей общественной  приемной
Общественная приемная работа

ет в редакции газеты «Красное 
знамя» (проспект имени Ленина, 
66). в комнате № 15, по понедель
никам и пятницам, с 16 до 19 ча
сов. В. очередную неделю прием 
ведут:

25 мая, в понедельник, — за

меститель начальника областного 
управления охраны общественного 
порядка подполковник И. П. Чере- 
ватенко.

29 мая, в пятницу, — заведую
щий Кировским районным отде
лом социального обеспечения 
П. Н. Саженов.

И ЗВЕ Щ ЕН И Е

В понедельник, 25 мая. в поме
щении Дома культуры Томского 
электромеханического завода 
(проспект им. Ленина. 49) состоит
ся заключительное занятие на
родного университета здоровья. 
В программе: «Химия и медици
на» (лектор доцент Л. А . Усов), 
«Как лучше использовать лето 
для укрепления своего здоровья» 
(лектор старший научный сотруд

ник института курортологии и 
физических методов лечения кан
дидат медицинских наук И. В. 
Лыбин). ознакомление с планом 
работы университета на 1964— 
1965 учебный год, демонстрация 
фильмов и концерт.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ТО М С КИ Й
ДРАМ АТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Закрытие театрального сезона 
24 мая. днем и вечером, ■*- 

«После двенадцати*. 
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня, вечернего — в 19 
час. 30 мин.

ГАСТРОЛИ 
НОРИЛЬСКОГО 

ЗАПОЛЯРНОГО Д Р А М А Т И 
ЧЕСКОГО ТЕ АТРА 

им. В. М АЯКОВСКО ГО
(в помещении Томского 

областного драматического 
театра)

27 и 28 мая, 6 и 13 июня —
Д. Павлов. 

«Совесть»
(пьеса в 3-х действиях, ин

сценировка В. Токарева по од
ноименной повести).

29 и 30 мая, 2 и 3 июня —
В. Шоврин.

«Разбуженная совесть»
(пьеса в 2-х частях).

31 мая, 7 и 14 июня —
М. Горький. 

«Последние»
(драма в 4-х действиях).

1, 8, 11. 12, 15 июня —
С. Базилевский. 

«Закон Ликурга»
(драма в 3-х действиях по 

роману Т. Драйзера).
4, 5 июня —

В. Клеманов. 
«Белокурая бестия»

(трагикомедия в 3-х действиях).
9, 10 июня —

Л. Митрофанов. 
«Пятна на солнце» 

(сатирическая комедия в 3-х 
действиях).

16, 17 июня —
А. Сафронов. 

«Судьба-индейка»
(комедия в 3-х действиях). 
Начало спектаклей: вечерних 

— в 7 час. 30 мин., дневных — 
в 12 час.

ДЕТИ, ДЛ Я ВАС!
28 мая —

В. Коростылев. 
«Вовка на планете Ялмез»

(комедия-водевиль в 2-х частях). 
Начало в 10 час. утра.
29 мая —
«Вовка на планете Ялмез».
Начало в 3 часа дня.
30 мая —
«Вовка на планете Ялмез»-
Начало в 10 час. утра.
31 мая —

«Вовка на планете Ялмез*. 
Начало в 12 час. дня.

В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
КИНО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

24 м ая. Больш ой зал — «Боль
ш ой ф итиль* — 9, 10-30, 12,
13-30. 15, 16-30, 18, 19-30, 21.
22-30.
Малый зал — «Барабаны  еудь-
бы» — 9, 10-35, 12-10. 13-55. 15-40, 
17-25. 19-10. 20-55. 22-40.
Зал и и но хр о н и ки  — «Четыре 
песни о Т ад ж и ки ста н е * — 11-35, 
13-40. 15-45, 17-50. 19-55. «С трах*, 
«Там, за Саянами», «Глеб М акси 
милианович К р ж и ж а н о в ски й » , — 
10-30. 12-35, 14-40, 16-45, 18-50,
20-55. 22.
25 мая. Больш ой зал — «Два во
скресенья» — 9. 10-35. 12-10.
13 55. 15 40, 17-25, 19-10, 20-55.
22-40.

Малый зал —«Больш ой фитиль»
— 9, 10-30. 12. 13-30, 15. 16-30,
18. 19-30, 21. 22-30.
Зал ки н о х р о н и к и  — цветны е до
кум ентальны е фильм ы : «Рассиаз 
о Ш евченко» — 10, 13-20, 16-40,
20. «Индонезия и Бирма привет
с тв ую т героев», «Первые косм о
навты  в ГДР», «От двух  до во
семнадцати», «У сиал М онперо- 
на» — 11-05. 14-25, 17-45. 21-05.
«Два дня в Непале», «Остров 
вечного лета— Цейлон», «Здрав

ств уй , Индия», «А льманах нино- 
путе ш е стви й * № 4 12-10, 15-30,
18- 50. 22-10.

КИ Н О ТЕА ТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал. 24 мая — «Больш ой
ф итиль» — 9. 10-30, 12, 1-3-30,
15, 16-30, 18, 19-30, 21. 22-30.
25 м ая — «Два воскресенья» —
9-30. 11-20, 13-10, 15. 16-50, 18-40. 
20-30, 22-20.
Зеленый зал. 24 м а я —«Тиш ина» 
(первая серия) — 9. 12-50. 16-40,
20- 30. В торая серия  — ГО-50. 
14-40. 18-30, 22-20.
25 м ая  — «Два воскресенья» — 
9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20. 21-50.

КИ НО ТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫ Х

24 м ая. Больш ой зал — «Боль
шой ф итиль» — 9-20. 10-40, 12,
13- 20, 14-40. 16, 17-20, 18-40, 20.
21- 20, 22-35.
Малый зал — «Барабаны  судь
бы» — 9-20. 11. 12-40, 14-20, 16.
17-40. 19-20, 21. 22-35.
25 мая. Больш ой зал — «Два 
воскресенья» —9-40. 11-15, 12-50.
14- 25, 16, 17-35, 19-10, 20-45,
22- 20 .^
Малый зал — «Больш ой фитиль»
— 9-20, 10-40, 12. 13-20. 14-40, 16. 

. .  . Л ' 20- 18-40. 20. 21-20. 22-35.
КИ Н О ТЕА ТР «ПИОНЕР»

24 мая — «Тайна острова Бэи-Кап»
— 9-30, 11-10, 12-50. 14 30. 16-10. 
«В резерве у смерти» — 17-50
19- 30, 21-10.

**®я — «Барабаны судь бы * —
20 21-40 І3‘20' І 5 ’ 16' 40, 18' 20’

КЛ У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
24 м ая — «В резерве у  смерти»

14-40. 16-30, 18-20, 20-10, 22
ДОМ  КУ Л Ь ТУ Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

17 ' l l ”  2Т  *Барабаны  судь бы * —
ТЕЛЕВИДЕН ИЕ

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 24 МАЯ.
16.00. ЭКРАН — ПИОНЕРАМ И 

Ш КО Л ЬН И КАМ . 18.30. Новая кино- 
хроника. 18.40. Поет греч еская  певи- 

2 0 0 5 ‘ «Д рузьям  НИНО». 
■ги.45. н о в ая  кинохроника. 21.00. Ки- 
ноповѳсть «С каз о матери». 22 10 
«М елодии Бразилии».

коче-

предо*

Хлебозаводу требуются 
гар в рабочие в цехи.

Одиноким женщинам 
ставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2, отдел кад- 
Р°в- 3 — 1

Томскому областному добро
вольному спортивному обществу 
«Труд» требуются на сезонную ра
боту боцман и рабочий на водную 
станцию.

Обращаться: г. Томск, улица Га
гарина, 10. 2 — 1

постоянную
заведующий

Облсоюзпечати на 
работу требуется 
складом.

Обращаться» г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93, второй этаж.

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуется 
на постоянную работу маляр-ху
дожник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский*, 23.

Томскому институту радиоэлек 
тропики и электронной техники на 
период весенней экзаменацион
ной сессии студентов-заочдиков 
требуются комнаты.

С предложениями обращаться: 
г. Томск, проспект имени Ленина, 
40, аудитория №  204, деканат за
очного факультета. 2 — 2

Г = Г ЫЙ у і асток «Водстрой» принимает заявки на ремонт 
совхозах овластнСЛУЖИВаНИе труб,атых К®™>ДИ« в колхозах и

ии^>?тий>!іД,г,К0 ВС6М Рук0В0ЛИІ<,лям сельскохозяйственных организаций своевременно дагь заявки н заключить договоры на 
вышеуказанные работы. р па

Срок принятия заявок на техническое обслуживание—до 15 
июня, на капитальные ремонты — до 1 октября 1964 г.

Заявки направлять по адресу: г. Томен, переулок Батенько- 
ва, 3. комната 81, телефов 33-24. 2 — 1

томский п о л и т е х н и ч е с к и й  и н с т и т у т

имени С. М. Кирова

объявляет, что в четверг. 4 нюня 1964 года, в 15 час 30 мин 
в аудитории №  35 геологоразведочного корпуса, на заседании 
объединенного межвузовского совета при Томском политехниче 
г“ о " ™ ТуТе П0 ученых степеней по горным
геолого-минералогическим и географическим наукам состоится ’

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на сонокание ученой степени кандидата тех
нических наук, Спиридоновым Г. И. на гему: «Исследование ос
новных вопросов направленного бурения геологоразведочных 
скважин бесклиновым способом»: Сорокиным А. А. на темѵ 
«Опыт направленного и многозабойного бурения геологоразве
дочных скважин в условиях Рудного Алтая».

С диссертациями можно ознакомиться і
статута. ! читальном зале ин-

ТО М С КИ И П О Л И ТЕ ХН И ЧЕ С КИ Й  ИН СТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет что в среду, 3 июня 1964 года, в 15 час. 30 мин 
в аудитории № 35 геологоразведочного корпуса, на заседании 
объединенного межвузовского совета цри Томском политехни
ческом институте по присуждению ученых степеней по горным 
геолого-минералогическим и географическим наукам состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата гео
логоминералогических наук, Романенко М. Ф. на тему «Бно- 
стратиграфня кембрийских отложений Горного Алтая»; Юди
ным М. И. на тему: «Гипербазиты хребта Борус н гндро’термаль- 
но-матасоматнчсские образования с ними связанные».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

томский п о л и т е х н и ч е с к и й  и н с т и т у т

имени С. М. Кирова

объявляет, что в четверг. 4 июня 1964 года, в 17 час 
30 мин., в актовом зале института на заседании объединенного 
межвузовского совета при Томском политехническом институте 
по присуждению ученых степеней по энергетике и электромеха
нике состоится

З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ,

представленной на соискание ученой степени кандидата тех
нических наук. Ильиным А . К . на тему: «Исследование рабоче
го процесса впрыскивающих пароохладителей и методика рас
чета». ѵ

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале инсти
тута.

Сотрудники пропедевтиче
ской, терапевтической, гинеко
логической и факультетской 
хирургической клиник выража
ют соболезнование семье Аль- 
бицких по поводу смерти доче
ри и внучки

Н А Т А Ш И .

Томскому манометровому заво
ду на постоянную работу требу
ются опытные специалисты для 
работы в отделах и цехах: инжене
ры-конструкторы, инженеры-тех
нологи, техники, токари-универса
лы 2 — 4 разрядов, слесари-инст
рументальщики 2 — 4 разрядов, 
штукатуры-маляры, вахтеры в 
охрану.

Обращаться: г. Томск, улица
Казанская, 46. 3 — 2

Томскому тресту «Скотооткорм» 
требуются: слесари-сантехники,
электросварщики, электрики, же
стянщики для временной работы в 
совхозах области.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 76. 2 — 1

Дому отдыха «Ключи» требу
ются на постоянную работу: пова
ра, физкультурный руководитель, 
баянист, плотники, штукатуры, ма
ляры, бетонщики, разнорабочие и 
каменщики.

Обращаться: г. Томск, телефон 
28-12. 2 - 1

Томский университет приглаша
ет на работу: водителя моторолле
ра, квалифицированных слесарей, 
садовников, курьера и заведую
щего хозяйством.

Обращаться» г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

Заводу «Металлист* требуют
ся: слесарь - инструментальщик,
слесарь-ремонтник, электромонте
ры.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург. 121.

Томскому фармацевтическому 
училищу срочно требуются бух
галтер и библиотекарь.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 34, телефон 43-37.

2 - 2

Телефоны: редактора — 37-37, за
местителя редактора — 51-75, заме
стителя редактора — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19, секретариата
— 42-40, отделов: идеологического

— 47-45 и 42-46, п р ом ы ш л енного  *» 
п артий ной  ж и з н и  — 37-75, сельскохо* 
эяйственного  и па р ти й но й  ж и зн и  — 
37-39, советского  строи тельства  и бы
та — 37-77, писем и рабселькоров
ско й  сети — 37-38 и 31-47, инф орма-

*ам. зав. издательством 
— 52-23, бухгалте 
рии и отдела объ
явлений — 37-36, 
сте н о гр а ф и стки  •» 
52-02.

ции  —• М  -А*.

ти по гр а ф и я  № 2 «Крае*

З а к а з  № 2128


